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Происшествия

К
ак стало известно 
корреспонденту 
«НС!», утром 20 
мая сгорела учебно-трени

ровочная база футбольно
го клуба «Уралмаш», рас
полагавшаяся в поселке 
Кашино неподалеку от Сы- 
серти.

По свидетельству оче
видцев происшествия — 
игроков и тренеров урал- 
машевской команды — по
жар на базе вспыхнул вне
запно. около девяти часов 
утра, когда команда нахо
дилась на зарядке.

.Первые футболисты 
уже вошли в здание, ког
да кто-то увидел, что из 
окон второго этажа (база 
представляла собой двух
этажный деревянный дом) 
валит дым После этого 
были сделаны попытки по
тушить разраставшийся 
пожар из двух имевшихся 
огнетушителей, но безус

«ОПЯТЬ ГОРЕЛЫМ ПАХНЕТ!..»
пешно — огонь быстро за
хватил дом. Поняв тщет
ность своих усилий, футбо
листы спешно стали эваку
ировать все ценные и лич
ные вещи и, говорят, 
успели это сделать. Во вся
ком случае, среди спасен
ного значатся три телеви
зора. А вот от прекрасного 
во всех отношениях здания 
(по словам местных специ
алистов, база ФК «Урал
маш» не уступала по свое
му дизайну и комфорту 
базе итальянского ФК «Ми
лан») остались фундамент, 
обгоревшие углы здания и 
кое-какие фрагменты мебе
ли и посуды. Осталась «в 
живых» также отдельно 
стоявшая сауна.

Что касается членов ко
манды. то никто из них не 
пострадал. Чего не ска
жешь о людях и зверях, по
стоянно живших на базе. В 
частности,, у работавшей в 
«Кашино» женщины сгоре-

Се ля ви

Потихоньку раскручивает
ся «колесо Фортуны», в ре
зультате полного оборота 
которого у власти окажутся 
новые лица, а давно знако
мые и почти родные — опус
тятся вниз, до уровня обык
новенных граждан , лишив
шись в одночасье привы
чных атрибутов комфорта — 
меблированных апартамен
тов. автомобилей с рацией 
и «мигалкой», охраны и вли
яния

Судя по всему, такого 
грустного поворота событий 
не опасается пока глава ад
министрации Старой Утки 
(Шалинский район области) 
Олег Григорьевич Пермин. 
Между тем. по сообщению 
в редакцию старосты дерев
ни Курья Михаила Иванови
ча Кобякова, жители этого 
сравнительно немноголюд
ного населенного пункта на
строены решительно. И для 
этого есть реальные основа
ния.

Дороги здесь, как водит
ся. плохие. Хлеб с почтой за

ло практически все личное 
имущество, а у любимицы 
не только футболистов, но 
и гостей базы — овчарки 
Найды — в огне погибли 
двое щенков. По словам 
моего коллеги из «УИК- 
спорт» Владимира Орта, 
Найда по-прежнему живет 
на пепелище и продолжа
ет искать своих щенков...

Владимир Калашни
ков, главный тренер 
«Уралмаша»:

— Тренироваться мы бу
дем на городских стадио
нах. А с местом для пред- 
матчевой подготовки еще 
не определились

— «Кашино» подлежит 
восстановлению?

— Очень в этом сомнева
юсь. Восстанавливать там 
нечего.

— Возможно ли в ко
роткий срок построить 
новую базу?

— Если это и возможно, 
то лишь в очень отдален- 

возят раз в неделю. А меди
цинской помощи и вовсе не 
дождешься. Да ре и не вы
зовешь; лет 5 назад упало 
два столба, и единственный 
в деревне телефон умолк 
навсегда. Все апелляции в 
Старую Утку по этому пово
ду привели к нулевому ре
зультату. в итоге люди, от
резанные от мира, резонно 
опасаются, что когда их и 
без того немногочисленная 
деревня вымрет — этого 
факта международная обще
ственность просто и не за
метит.

Что же касается выборов, 
то редакции стало известно, 
что несколько умельцев в 
деревне взялись за изготов
ление большой деревянной 
фиги, которую «папанинцы» 
поневоле, дрейфующие сре
ди необитаемой России, на
мерены доставить на изби
рательный участок 6 авгус
та на нанятой по такому слу
чаю подводе.

С, МАТЮХИН

ной перспективе.
— Из-за чего произо

шел пожар.
— Скорее всего, из-за ко

роткого замыкания распо
лагавшейся в верхней час
ти здания электропровод
ки.

Остается только доба
вить, что пожар произошел 
в день очередного матча 
«Уралмаша». Сами пони 
маете, с каким настроени
ем играли в этот день наши 
футболисты против самар
ских «Крыльев Советов» 
Итог — бесцветная ничья 
со счетом 0:0.

ю. ОВОДОВ 
На снимке: Это — 

эпизод тренировки 
«Уралмаша» на базе

«Кашино» многолетней 
давности.

Больше никто 
тренироваться 

здесь не будет... 
Фото О. КЫЛАСОВА

Театр

ПОЗДРАВЛЯЕМ,
«ТАНЦЫ»!

ЕКАТЕРИНБУРГ. Не возвращает
ся без приза из-за границы театр 
«Провинциальные танцы». На этот 
раз коллектив завоевал награду 
Международного конкурса хоре
ографов «Приз-Волинин» в Пари
же. Престижней турнир в честь вы
дающего русского танцовщика и 
педагога Александра Волинина, 
партнера несравненной Анны Пав
ловой, проводится с 1984 года как 
состязание балетмейстеров самых 
разных направлений и стилей.

150 участников из 25 стран, не
сколько отборочных туров, фи
нальный гела-концерт, после кото
рого были объявлены девять при
зеров, в том числе и хореограф 
«Провинциальных танцев» Татьяна 
Баганова. Ее мини-балет «Не слу
чилось» на русскую фольклорную 
музыку в авангардной джазовой 
обработке получил приз «За ори
гинальную интерпретацию». Полу
чил признание жюри и представ
ленный «Провинциалами» номер 
«Мужские игры» в постановке На
тальи Широковой. То, что увидели 
парижане, в ближайшее время смо
гут оценить и екатеринбуржцы.

Премьера нового балета «Моя 
любовь ходит в черных ботинках, 
или Вещь за спиной» состоится 
2 июня.

ЕАН

МАЙСКАЯ 
ПРОГУЛКА - 95 

ЕКАТЕРИНБУРГ Отпра
виться всей семьей в “круго
светное" путешествие вокруг 
озера Шарташ. пройти, пробе
жать. проехать на велосипеде 
25.5075 километров, учредить 
собственный приз мо) каж
дый. кто принял участие в ве
сеннем походе “Майская про- 
гулка-95" Среди организато
ров мероприятия, которое 
прошло нынче уже в двенад
цатый раз — областной спорт
комитет. Комитет по делам 
молодежи. оргком итет “ Вес на 
У ПИ”, городской турклуб. 
Ежегодный поход собирает все 
большее количество участни
ков. С картами врч ках от зда
ния Уральского государствен
ного технического универси
тета стартовой на этот раз 726 
человек, среди которых и мас
титые туристы. и любители. 
Для многих это стало семей
ной традицией вшарташскую 
кругосветку отправляются ба
бушки. дедушки, их лети и 
внуки’ Пришедшим на старт 
предлагалось сделать добро
вольные пожертвования на 
развитие пешего туризма и 
поддержку музея метеорита. 
Всех путешественников ожи
дали на контрольных пунктах 
котелок чая и мешок с пряни
ками Бесплатное чаепитие 
организовала одна из коммер
ческих фирм Екатеринбурга, 
сотрудники которой — быв
шие туристы и большие при
верженцы физкультуры. По
бедителем в единоборстве с 
самим собой стал каждый, кто 
вышел в этот день на маршрут.

ЕАН

КИПИТ ИХ РАЗУМ ВОЗБУЖДЕННЫЙ
В зоомагазинах уже дав- 

но появились препараты, 
способствующие угнете
нию полового возбуждения 
у кошек и собак. Препара
ты подобного действия на 
прилавках не новость. Но 
плакаты, их рекламирую
щие, очень необычны и 
встречаются нечасто. Кро
ме своей необычности рек

Миграция

С ВИЗОЙ ИА АЛЯСКУ
И С ВИДОМ НА ОБМАН

Несмотря на все изъяны
нашей жизни и яркий свет за
границы, россияне предпочи
тают жить и работать дома. 
Из двух тысяч рабочих мест, 
предложенных в прошлом 
году службе трудовой мигра
ции РФ Германией, согласно 
межправительственному до
говору, только на две сотни 
нашлись желающие. Из раз
ных городов.

Для Екатеринбурга устано
вили квоту в количестве 20 
рабочих мест. Ситуация та же 
— нашлись лишь двое. В ре
зультате выезд группы отло
жен, набор продолжается.

Есть несколько причин не
добора. В Германии требуют
ся в основном инженеры. При
чем «не старше 40», с хоро
шим знанием немецкого язы
ка. Кроме того, в городе 
время от времени появляют
ся фирмы, чаще всего неле
гальные, которые переходят 
дорогу. Отдел трудовой миг
рации имеет право потребо
вать с них документы, одна
ко, когда он это делает, нуж
ных бумаг не оказывается. 
Так, в Екатеринбурге открыл
ся филиал «Союзцентра», на
бирающий рабочих на Аляс
ку. В беседе с его сотрудни
ками выяснилось, что лицен
зию филиал имеет, но в 
работе допускает нарушения. 
В частности, предварительно 
берет с клиентов более чем

по одной тысяче долларов, 
якобы на оформление визы и 
билет. С некоторых пор дея
тельность этой фирмы оста
новлена, в результате в Ека
теринбурге пострадало от 
своей доверчивости до пяти 
человек.

Еще пример. Набором 
можно заниматься только 
российским юридическим ли
цам. Однако на не совсем 
законном основании, в Екате
ринбурге работает израиль
ский гражданин, некий Алек
сандр Дукельский. Без лицен
зии. Призывающий каждое 
утро по радио поехать в его 
страну на строительство. По 
словам Е. Васильевой, специ
алиста отдела миграционной 
службы, люди к нему идут 
толпами, вынимая из своего 
кошелька каждый по 28 дол
ларов. Какой наживет он 
здесь капитал, говорит собе
седница, можно себе пред
ставить, если помножить эту 
цифру на его план набора — 
от 6 тысяч до 30 тысяч чело
век.

Между тем, право зани
маться набором имеет в Ека
теринбурге только отдел тру
довой миграции. Все осталь
ное, предупреждают его со- 
грудники, чревато
моральными и материальны
ми издержками.

Л. МАСНАЯ

ламные шедевры еще и 
-яеэтичкмт «Не захочет кош
ка деток после этих трех 
таблеток». Кстати, кот не 
захочет деток только пос
ле принятия минимум шес
ти таблеток. Страшная все- 
таки это вещь — темпера
мент..

Фото А. ПОРУБОВА

ЧТО ПРОИСХОДИТ...

ЕКАТЕРИНБУРГ- Ни один 
кандидат на пост губерна
тора Свердловской облас
ти пока не зарегистриро
ван. Как сообщили в реги
ональной избирательной 
комиссии, к понедельнику 
еще не была сформирова
на избирательная комиссия 
области, которая, по уста
ву, создается двумя ветвя
ми власти. Половину ее 
членов — семь человек — 
еще 28 апреля назначила 
областная Дума. Вторую 
половину должен назначить 
глава администрации. 
Алексей Страхов пока не 
объявил о своем решении, 
поэтому комиссия не мо
жет собраться и начать ра
боту. Кандидаты, не полу
чившие подписных листов, 
не приступили к сбору под
писей, которых нужно 
иметь для регистрации не 
менее 25 тысяч.

□
СЕВЕРОУРАЛЬСК. На

долго остаются отрезанны
ми от внешнего мира мно
гие предприятия Североу
ральска по вине «кабель
щиков» — так прозвали 
здесь похитителей теле
фонных проводов и 
электрокабелей. Порой не 
могут связаться с нужным 
абонентом даже работни
ки рудника открытой добы
чи АО «Севуралбокситру
да» и Североуральской 
геологической экспедиции. 
Участились случаи хщения 
кабелей с площадок про
мышленных предприятий. В 
местном отделе внутрен
них дел уже заведено не
сколько дел на злоумыш
ленников-расхитителей. 
Стражам порядка прихо
дится усливать охрану в 
местах, где находится ка
бель.

□
НИЖНИЙ ТАГИЛ. Корот

' ...В СТРАНЕ I 
.— ।

ГРОЗНЫЙ. Начали ожи
вать остановленные войной 
нефтяные скважины в Чечне. 
Первым в республике завер
шил восстановительные ра
боты и возобновил нефтедо
бычу коллектив управления 
Торагорскнефть". Об этом 
сообщили сегодня коррес
понденту ИТАР-ТАСС в не
давно созданной Южной 
нефтяной компании, объеди
нившей прежде разрознен
ные структуры по добыче 
сырья, его переработке и 
реализации полученных неф
тепродуктов. По словам пре
зидента компании Зияудди- 
на Бажаева, сейчас на объ
ектах добычи и переработ
ки нефти в Чечне идет 
разминирование и ремонт 
поврежденного оборудова
ния, зданий и техники. Мно
гие скважины уже восстанов
лены, но пока не работают 
из-за проблем с реализацией 
сырья. Правительство наци
онального возрождения во 
главе с Саламбеком Хаджи
евым разрабатывает сейчас 
и новую концепцию распре

В ПОЛБОРКЕ ИСПОЛЬЗОВАНА ИНФОРМАЦИЯ АГЕНТСТВ 
«ЕВРОПЕЙСКО-АЗИАТСКИЕ НОВОСТИ». ИТАР-ТАСС 

И НАШИХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ

кое замыкание привело 19 
мая к пожару на 47-й под
станции Нижнетагильского 
металлургического комби
ната. Это подразделение 
находится под землей на 
отметке четыре метра. Вы
шло из строя электрообо
рудование. Вследствие это
го остановились пятая, шес
тая, седьмая и восьмая 
коксовые батареи. Не ра
ботал и второй водовод. 
Авария была ликвидирова
на на следующий день си
лами самого предприятия. 
Сейчас все объекты рабо
тают в нормальном режи
ме.Специалисты оценили 
ЧП как пожар второй сте
пени сложности. Возникла 
высокая температура и 
сильное задымление. К 
счастью, рабочих успели 
вовремя поднять на по
верхность. 47-я — самая 
старая среди всех подстан
ций, она строилась еще во 
время войны.

□
МОСКБА- Президент 

России Борис Ельцин под
писал федеральный Закон 
«О государственных посо
биях гражданам, имеющим 
детей». Закон был принят 
Государственной Думой 26 
апреля и одобрен Советом 
Федерации 4 мая. Об этом 
в ИТАР-ТАСС сегодня со
общила пресс-служба гла
вы государства. Борис Ель
цин направил также на имя 
председателя Госдумы 
Ивана Рыбкина заключения 
на проекты федеральных 
законов «О внесении изме
нений и дополнений в За
кон Российской Федерации 
«О прокуратуре Россий
ской Федерации», «О вне
сении дополнений в Закон 
РСФСР «О свободе веро
исповеданий», «О внесении 
изменений и дополнений в 
законодательство Россий
ской Федерации о нотариа
те».

деления основного богатст
ва края.

□
СЕВАСТОПОЛЬ. В бере

говых частях Черноморско
го флота полный порядок. 
Это констатировала делега
ция офицеров НАТО, побы
вавшая в них с проверкой. О 
проведении инспекции ко
мандование флота было 
предупреждено всего за 
четыре часа до прибытия 
проверяющих. Неожидан
ные гости, а в числе их были 
шесть немецких офицеров, 
а также по одному предста
вителю США, Бельгии и Ни
дерландов, провели в распо
ложении войск ЧФ два дня и 
в своем акте отметили на
дежность береговой оборо
ны флота. Внезапная инспек
ция проводилась в соответ
ствии с Венским соглашени
ем, подписанным в 1991 году 
Михаилом Горбачевым, 
предусматривавшее обоюд
ные акции такого рода. И 
хотя СССР уже нет, но Рос
сия, являющаяся его прием
ником, твердо выполняет 
взятые обязательства.

ПОГОДА
24 — 25 мая по области 

ожидается малооблачная 
погода, без осадков.

Ветер слабый, неустой
чивый.

Температура воздуха но
чью +5—+Ю градусов.

Днем 22—27 градусов 
тепла.

НАРОДНЫЙ 
МЕСЯЦЕСЛОВ 

^мтижмнмммжмммямтмжммнй
24 мая — Мокий (Мокей) 

Мокрей.
День этот считается пока

зателем погоды на все лето.
Если небо прохудится, то 

все лето будет дождик лить
ся.

»---------------------------------------------

За минувшие выходные в области заре
гистрировано 100 пожаров, из них 44 — в 
Екатеринбурге.

БАЙКАЛОВО. На 51 км автодороги Бай- 
калово—Ирбит полностью сгорела автома
шина ВАЗ-2103. Погиб владелец машины, 
гражданин М., 1954 г.р.

СЫСЕРТЬ, с.Кашино. Горела спортивная 
база «Витязь» на площади 400 кв.метров. 
Причина — перегрев электротенов в бой
лерной. Предварительный ущерб составил 
около 146 млн.рублей.

ЕКАТЕРИНБУРГ. В одной из квартир дома 
76/2 по улице Хвойной по причине неосто
рожного обращения с огнем горели домаш
ние вещи на площади 15 кв.метров. Погиб 
гражданин А., 1974 г.р.

На бульваре Культуры в помещении ре
монтирующегося кафе «Карлсон» горела 
картонная тара. При тушении обнаружены 
2 трупа мужчин 1957 и 1959 г.р.

Предполагается, что мужчины проникли 
а кафе с целью хищения медного кабеля, 
но были поражены электротоком.

ПРЕСС-ГРУППА ПОЖАРНОЙ ОХРАНЫ

..............
ЕКАТЕРИНБУРГ. Трое неизвестных в офисе агентства 

«Квартал» (ул.Краснофлотцев, 2-6) из огнестрельного 
оружия убили 30-летнего М. и ранили 29-летнего С., 
который госпитализжюван. Место работы обоих уста
навливается. По подозрению в преступлении сотрудни
ками Орджоникидзевского РУВД задержаны трое не
работающих, 21, 20 и 17 лет.

БЕРЕЗОВСКИЙ. Убийством закончилось распитие вод
ки между двумя братьями в 5 утра в доме по ул.Новой 
в п Шиловка В ссоре старший — 41 года — топором 
убил младшего — 37 лет. Оба не работали. Нападав
ший задержан.

ЕКАТЕРИНБУРГ. В девятом часу утра трое неизвест
ных, позвонив, зашли в квартиру дома по ул.Саввы Бе
лых и, угрожая пистолетом, связали директора ИЧП и 
вьнести из квартиры имущество и деньги Сумма ущер
ба устанавливается.

В Железнодорожном районе в час ночи у дома № 
25 по ул.Расточной трое неизвестных потребовали сгирт- 
ное у реализатора, а получив отказ, стали угрожать под
жогом киоска, принадлежащего ТОО «Александрия». 
Зайдя внутрь киоска от, угрожая, предметом, похо
жим на пистолет, забрали несколько бутылок водки. Дру
гое разбойное нападение совершено в Орджоникид- 
эевском районе, в 17.50 в магазине «Мясопродукты» по 
пр.Космонавтов. 91. Трое неизвестных в масках, угро
жая пистолетом, забрали из кассы вьручку — около 30 
млсрубпей — и скрылись на автомашине «Жигули».

ПРЕСС-СЛУЖБА УВД ОБЛАСТИ

Ваше объявление
появится в газете ЗАВТРА,
если Вы придете
к нам СЕГОДНЯ!

Редакция, к радости читателей, 
сообщает, что мы ежедневно 
публикуем Ваши объявления.

Цена одной строки (20 знаков) — 900 рублей.
При повторе более четырех раз — 750 рублей.

Объявления принимаются по адресам: 
сф ул. Тургенева, 13, 12-й эт., комн. 175, 

ежедневно в рабочие дни 
с 9 до 15 часов, тел. 56-91-12.

сф ул. Декабристов, 20, магазин «Птица», 
в часы работы магазина, 

ежедневно, кроме воскресенья.
сф ул. Куйбышева, 90, магазин «Продукты», 

в часы работы магазина.
сф «ЦГ», Ленина, 48.
сф «Диетпродукты», Свердлова, 56.



В трех районах Ека
теринбурга — 

Орджоникидзевском 
Железнодорожном и Ки
ровском — скоро появят
ся предвыборные листов
ки: вакантное место в 
Госдуме займет новый 
депутат. Портрет на од
ной из листовок многим 
избирателям покажется 
знакомым. Кто-то узнает 
в кандидате человека, ко
торый три года возглав
лял нашу областную пио
нерскую организацию. 
Кто-то вспомнит, что ви
дел начинающего полити
ка по каналу ОРТ, где тот 
три раза в неделю ведет 
программу «Новости для 
молодых». Но большинст
во так и не догадается, 
откуда им известно лицо 
Александра ШКОЛЬНИ
КА. А секрет прост... В 
детстве Саша был членом 
широко известного отря
да «Каравелла», возглав
ляемого писателем В.П. 
Крапивиным.

Однажды в «Артеке» 
делегация «Каравеллы» 
познакомилась с художДЕТИ ИГРАЮТ «И® Ш8НАМ»
ником Евг. Медведевым. 
Медведев тогда готовил 
иллюстрации к новой 
книжке Крапивина «Маль
чик со шпагой» и в «Ар
тек» приехал с опреде
ленной целью: познако
миться с прототипами 
трилогии, сделать на
броски... Как-то так вы
шло, что чуткий взгляд 
художника выделил Сашу 
среди остальных ребят 
(не только по внешней 
«фактуре», но и по ка
ким-то внутренним досто
инствам, роднящим 
уральского подростка 
Школьника с литератур
ным героем Сережей Ка
ховским). Так и попал 
Саша в книжку, рисован- 
ые портреты его разо
шлись миллионными тира
жами. Вот и неудивитель
но, что в облике канди
дата в депутаты, 
мужчины 31 года, кто-то 
узнает друга своего соб
ственного детства...

— Саша, давай погово
рим о бывшей властитель
нице ребячьих судеб, о 
Всесоюзной пионерской 
организации. В 1991 году, 
в «пограничном» августе, 
ты работал уже в Мос
кве, в Центральном сове
те этой организации. Рас
скажи, как она «закрыва
лась».. .

— А она не закрыта! 
Пионерская организация, 
в отличие от коммунисти
ческой и комсомольской, 
оказалась дальновидной. 
Еще в 1990 году она про
вела в «Артеке» свой X 
слет, где отказалась от 
всех коммунистических 
лозунгов. Новым девизом 
дети-делегаты взяли та
кие слова: «За Родину, 
добро и справедливость!» 
Там же было сделано 
еще одно важное преоб
разование. Всесоюзная

«MiH

организация пионеров 
превратилась в Междуна
родную федерацию дет
ских организаций, куда 
вошли не только и поны
не существующие пио
нерские союзы (как, на
пример, в Костроме, где 
детям до сих пор торже
ственно повязывают крас
ные галстуки), но и раз
личные детские объеди
нения по интересам (клу
бы юнкоров, юных 
моряков, юные политики 
и т.п.)

— Значит, Новая пло
щадь, где находился глав
ный пионерский штаб, не 
испытала в августе-91 
гнева толпы, как Старая 
площадь?

— На кого гневаться? 
На своих детей? Тем бо
лее, мьгв Центральном 
совете успели сделать 
одно важное дело. Все 
существовавшие на тот 
момент партии договори
лись об одном: не вме
шивать детей и подрост
ков в политику. Поэтому 
никаких пикетов на Новой 
площади не было и быть 
не могло.

— Каким-то благоду
шием веет от твоих 
слов... Все нормально. У 
детей есть хороший де
виз, программы. Дети 
объединены. Но выйдешь 
на улицу — и оторопь: 
кругом дети-нищие, дети- 
неприкаянные, дети — 
жертвы насилия...

— Какое благодушие?! 
В том-то и дело, что 
большинство нынешних 
политиков слишком бук
вально восприняли идею 
невмешательства в жизнь 
детей. И попросту броси
ли их на произвол судь
бы. На заседаниях Госду
мы обсуждается все что 
угодно: вопросы о льго
тах, о ВПК, об армии...

Но когда наш обществен
ный совет при подкоми
тете по делам детей и 
молодежи выдвинул не
сколько законопроектов: 
«О внесении изменений и 
дополнений в отдельные 
Законы РФ, затрагиваю
щие интересы детей и 
молодежи», «О государ
ственной поддержке мо
лодежных и детских ор
ганизаций» — все эти до
кументы были отправле
ны в долгий ящик.

Политики «отдыхают» 
от детей. Зато очень вни
мательно приглядываются 
к ним другие... Одна 
только цифра: на феде
ральном уровне зареги
стрировано 80 детских 
организаций, а по данным 
МВД, в стране действует 
19 тысяч преступных под
ростковых группировок. 
19000 и 80 — сравните 
эти цифры... Кто реаль
но влияет на детей?!

— Саша, у тебя, как у 
журналиста, у педагога, 
у общественного деяте
ля, есть реальные спосо
бы помочь детям?

— Одному ребенку — 
да... Ну, десятку детей... 
Ну, сотне... Но не нужно 
быть идеалистом. Чтобы 
сделать российское дет
ство более-менее безоб
лачным, мне нужна одна 
«маленькая» возмож
ность: возможность уча
ствовать в принятии госу
дарственных законов... В 
своих играх дети любят 
действовать по «прави
лам», по «законам». Да
вайте сделаем так, чтобы 
отношения между детьми 
и государством тоже 
строились «по правилам». 
По законам РФ.

Ю. ШИНКАРЕНКО

Весенняя проверкаЗАГОРОДНАЯ ПОЕЗДКА ГУБЕРНАТОРА
В дни, когда область тщетно По словам бывшего тут же за- ной премией отметили вклад мо- по 850, пользуясь тем, что селя- рующий поставку удобрений в хо-В дни, когда область тщетно 

ожидала сколько-нибудь замет
ной реакции Алексея Страхова 
на Указ Президента о выборах 
в Свердловской области, губер
натор продолжал заниматься, 
по его любимому выражению, 
«реальными делами». На этот 
раз дела потребовали выезда в 
Пышминский район. Будучи ро
дом из Камышлова, зная, по его 
словам, жизнь глубинки, губер
натор обнаружил серьезную 
озабоченность проблемами 
сельского товаропроизводите
ля...

По сути, все сказанное Алек
сеем Страховым в ходе поездки 
сводилось к одному: «Ваше бла
гополучие в ваших руках». Нуж
но стремиться к финансовой и 
экономической самостоятельнос
ти села:

— Я убежден, что сельскохо
зяйственное производство может 
и должно быть рентабельным. 
Нужно научиться разумно, раци
онально и ответственно использо
вать все, что имеете.

Не обещая финансовых лив
ней, губернатор, однако, заве
рил, что помощь будет. Но ад
ресной, под жестким контролем. 
Как старт для конкретных проек
тов и программ (возможно , на 
конкурсной основе), как поощре
ние «способных к труду» коллек
тивов.

Скажите, доктор!
Эти слова — скажите, доктор! 

— нередко так и не успевают 
сорваться с наших губ. То нет 
времени посетить врача и обсу
дить с ним нагрянувшие подо
зрения по поводу своего здо
ровья. То вдруг непомерная 
стыдливость мешает порасспро
сить доктора кое о чем, весьма 
интимном. Но ведь так можно и 
время упустить.

Наша новая рубрика предо

ХОЧУ ЛЮБИТЫ но
Мне 16 лет. Учусь в 9-м 

классе. Уже полгода встреча
юсь с парнем, который рабо
тает. Я люблю его. И хочу 
любить в постели. Но боюсь. 
Начиталась, наслушалась стра
хов про беременность, абор
ты, всякие болезни. Хотя в 
своего парня я верю. Что же 
мне делать, чтобы не бояться 
любить?

НАСТЯ, 16 лет.
О.А.Петров, врач город

ского центра медицинской 
профилактики:

— Эту записку я получил в 
одной из школ Екатеринбурга, 
где выступал с лекцией о ве
нерических заболеваниях. По- 7 
радовала серьезность девуш
ки. Ее горячее желание любви 
не затмило разума. Она хочет 
обезопасить и себя, и люби
мого человека. Только так и 
надо поступать. Особенно сей
час, когда венерические болез
ни резко пошли в рост. В Ека
теринбурге, например, за
болеваемость сифилисом в 
первом квартале этого года 
увеличилась в два с лишним 
раза по сравнению с прошлым 
годом за тот же период, го

По словам бывшего тут же за
местителя главы администрации 
по сельскому хозяйству Юрия Пи- 
наева, в 1995 Году на нужды села 
(поддержку товаропроизводите
лей, капитальное строительство, 
повышение плодородия почв, вы
дачу беспроцентных кредитов 
под закуп горючесмазочных ма
териалов, запчастей, кормов, аг
ролизинг и так далее) планирует
ся выделить около 300 миллиар
дов рублей. В том числе должны 
быть отданы 69 миллиардов про
шлогоднего долга (невыплаченная 
дотация на сданную продукцию). 
89 миллиардов уже поступили в 
хозяйства. Однако, подчеркнул 
Ю. Пинаев, былых дотаций всем 
подряд хозяйствам теперь не бу
дет. «Реальное получение про
дукта и прибыли — ваш шанс жить 
хорошо», — подтвердил жесткую 
позицию администрации А. Стра
хов.

В то же время будут созданы 
условия к продуктивной работе. 
Началом стало организованное 
осенью прошлого года соревно
вание между сельхозрайонами, 
предприятиями и отдельными хо
зяйствами области. По итогам 
первого квартала этого года Пыш- 
минский район вошел в группу 
сильнейших, добившись высоких 
показателей в животноводстве. 
За что и был премирован 40 мил
лионами. Отдельной 20-милпион-

нореей — в четыре раза.
Необходимо раз и навсег

да понять: как бы ни был сим
патичен, респектабелен ваш 
партнер, с каким бы жаром 
ни уверял в том, что он здо
ров, — все это ничего не сто
ит. Так считают врачи-венеро
логи. А за ними стоит богатая 
практика.

Любое инфекционное за
болевание сначала протекает 
скрыто, без »ощутимых при
знаков. Человек и в мыслях не 
допускает, что он несет в себе 
болезнь. А она развивается в 
нем. Поэтому никогда не рис
куйте! Примите все меры 
предосторожности. Первая из 
них — презерватив, или кон
дом. Он непреодолим для воз
будителей любой половой ин
фекции. А женщина к тому же 
застрахована от нежелатель
ной беременности.

К презервативу есть требо
вания. Прежде всего должен 
быть выдержан срок годнос
ти. Какие кондомы лучше? 
Хорошо зарекомендовала 
себя отечественная продукция 
марки «Вулкан». Однако не 
мешает проверить презерва- 

ной премией отметили вклад мо- 
лочнотоэарной фермы колхоза 
«Четкаринский». Собственно, 
именно это неожиданное и при
ятное событие (в последние годы, 
по словам селян, они едва не за
были, что успехи хозяйств тоже 
можно замечать и отмечать) и 
стало поводом для «загородной» 
поездки губернатора.

Аграриям же встреча с руко
водством такого уровня, видимо, 
нужна была давно. Среди про
блем основной назвали постоян
ную нехватку собственных 
средств. А среди причин таковой 
— низкие закупочные цены, мо
нополистическая поза и неплате
жи перерабатывающих предпри
ятий. «Геноцид против произво
дителя продолжается», — поды
тожил губернатор. И высказал 
мнение, что, проявив настойчи
вость и деловую сметку, обра
тившись вовремя в органы власти 
и правосудия за поддержкой, аг
рарии смогут ослабить свою за
висимость от предприятий пере
работки и торговли, чьи «накрут
ки» составляют сейчас до 70% 
цены конечного продукта. В свою 
очередь и администрация облас
ти постарается умерить монопо
листические амбиции некоторых 
субъектов рынкк Например, ека
теринбургских молокозаводов, 
принимающих у крестьян моло
ко то по 1000 рублей за литр, то 

ставляет возможность задать 
любой терзающий вас, дорогие 
читатели, вопрос. Ответы вы 
найдете в консультациях, сове
тах специалистов. Возможно, 
чьи-то горькие ошибки подска
жут верный путь. Или наоборот, 
захочется последовать доброму 
опыту. Обо всем этом мы пове
даем вам в наших заметках.

Итак, читайте, думайте, зада
вайте вопросы.

999
тив (достаточно 1 — 2 из при
обретенной партии) на меха
ническую прочность. Скажем, 
заполнить его водой. Посмот
рите, есть ли» в месте конеч
ного закругления мешочек — 
семяприёмник. Если нет, то 
при надевании нужно оставить 
в презервативе небольшое 
пространство. Перед половой 
близостью желательно сма
зать кондом слюной партне
рши, но не своей. Или мазью, 
но не на жировой основе, так 
как жир ухудшает прочность 
резины.

Как снять кондом? Осто
рожно скатывать его в обрат
ном порядке. После этого 
нужно обмыть теплой водой 
руки, и не только их. Исполь
зовать презерватив можно 
лишь однократно.

Эти требования надо выпол
нять со всей тщательностью. 
Надобность в них, кроме, ко
нечно, гигиенического душа, 
отпадает тогда, когда половая 
связь стала постоянной, дли
тельной. Когда партнеры вер
ны друг другу, не больны по
ловой инфекцией. Вот этого я 
и желаю всем читателям!

по 850, пользуясь тем, что селя
не со своей скоропортящейся 
продукцией соглашаются на са
мые грабительские условия.

Или ситуация со сливочным 
маслом, коего в хозяйствах ско
пилось около 100 тонн. Причина 
—рынок переполнен более деше
вым завозным продуктом. «А мы 
на него, как на импортную вод
ку, дополнительный налог вве
дем», — пообещал заняться про
блемой губератор. А кроме того, 
помочь в создании на селе соб
ственных перерабатывающих 
предприятий на 20-25 видов про
дукции (от масла и сыра до йогу
ртов), поощрять кооперацию, 
взаимопомощь товаропроизводи
телей, формирование сети фир
менных магазинов и так далее.

...В ходе поездки А. Страхов 
и Ю. Пинаев провели совещание 
глав администраций Тугулымско- 
го, Талицкого, Туринского, Сло
бодо-Туринского, Камышловско- 
го и других районов. Благодаря 
ранней весне, прозвучало на нем, 
сев зерновых практически уже за
кончен. причем, посевные площа
ди в сравнении с прошлым годом 
увеличены. Идет посадка капус
ты, картофеля, плодоовощей. В 
животноводстве резко обостри
лась проблема воспроизводства 
стада, в земледелии — нехватки 
удобрений и гербицидов.

Ю. Пинаев, лично коитроли-

ШЕЛ, УПАЛ. 
ОЧНУЛСЯ - ГИПС.

Помните героя Юрия 
Никулина из кинокомедии 
«Бриллиантовая рука»? 
Вась, сюжет замешан на 
уличной травме. Но для ге
роя все закончилось уте
шительно —приличным де
нежным вознаграждени
ем. В действительности от 
травм одни убытки и стра
дания.

В прошлом году в ста
ционарах Екатеринбурга 
находилось на лечении 
11233 пострадавших. Из 
них (не поверите?) 42,9% 
травмировались... дома. 
Очень часто — по причи
не торопливости, невнима
тельности.

Моей соседке Валенти
не жутко не везет. За пос
ледние два года она трав
мировалась, подчеркну, 
без чьей-либо помощи,бу
дучи в ясном разуме, че
тыре раза. И все — дома. 
То сковороду жареной 
картошки уронила на ногу. 
Получила ожог 2-й степе
ни. То упала задним мес
том на подлокотник крес
ла. Потом полгода боль не 
отпускала. Последнее не
счастье приключилось с 
ней, когда она решила 
переставить кресло. Рва
нула его вверх на вытяну
тых руках и, тихо ойкнув, 
опустилась вместе с ним 
на пол. Лечилась долго. 
Что тут скажешь? Как-то 
неудобно призывать 
взрослых людей к осто
рожности в своих действи
ях.

зяйстве, объяснил, что график 
слегка нарушен все той же ран
ней весной, а кроме того, несо
блюдением договоров со сторо
ны заводов-изготовителей. Как, 
например, в случае с аммиачной 
селитрой, выпуск которой приос
танавливался в Березниках Перм
ской области.

Обсудив хозяйственные дела. 
Алексей Страхов коснулся темы 
выборов, сказав, что выборы глав 
местных администраций во всех 
смыслах преждевременны и, с 
его точки зрения, почти наверня
ка дестабилизируют экономику 
городов. В сельских же районах 
поставят под угрозу срыва веде
ние летних сельхозработ и убор
ку урожая. Кроме того, в ситуа
ции, когда окончательно не оп
ределены границы территорий, не 
приняты местные законодатель
ные акты, регламентирующие ход 
выборов, не принят, наконец, Фе
деральный закон о местном 
самоуправлении, который «пол
ностью уничтожит  ̂соответствую
щий закон облдумы, в этой си
туации могут оказаться бессмыс
ленными как сами выборы, так и 
сопутствующие им расходы.

Губернатор будет настаивать 
на переносе даты выборов глав 
местных администраций на более 
поздний срок.

Е. ТАТАРИНОВА

Бывает и хуже, когда 
впору призывать к разум
ности, но это еще трудней. 
Я имею в виду бытовые 
конфликты, уличные дра
ки, которые заканчивают
ся тяжелейшими травма
ми. Уличный травматизм 
по числу пострадавших — 
на 2-м месте, 34,3%. При
чем год от года тяжесть 
граем возрастает. В про
шлом году от нанесенных 
увечий умерло 725 чело
век. Из них чуть меньше 
половины погибло от че
репно-мозговых травм,са
мых тяжелых.

Врачи-травматологи, ра
зумеется, приходят на по
мощь. В прошлом году 
было сделано более 8 ты
сяч (небывалая для про
шлых лет цифра) опера
ций. В нынешнем году го
родским Управлением 
здравоохранения намече
но принять ряд мер, что
бы улучшить помощь трав
мированным, например, 
открыть несколько детских 
травмпунктов, организо
вать диспансерные группы 
для закрепления результа
тов лечения.

... Право же, во време
на седой старины люди 
сходились на кулачках, 
чтобы силушку свою испы
тать. А сейчас — чтобы 
уничтожить друг друга в 
безумной драке? Во имя 
чего, люди добрые?

Ф. ОРСКАЯ

ЖИТЬ СТАЛО ВЕСЕЛЕЕ, 
А ДЫШАТЬ — ТРУДНЕЕ

НАЦИЯ В ОПАСНОСТИ
Врачи вместе с больными примут участие 

в научной конференции по проблемам лече
ния астмы. Необычный форум пройдет в Ека
теринбурге осенью нынешнего года. Как со
общила депутат городской Думы заведую
щая пульмонологическим отделением боль
ницы №2 Лилия Беленко, реабилитация 
астматиков — важная социальная проблема.

Число страдающих этой патологией, по 
мнению медиков, из года в год будет расти, 
особенно в экологически неблагоприятных и 
урбанизированных городах. Одно из направ
лений избавления от грозного недуга — про
свещение больных, включение их в активную

деятельность. В четырех больницах Екатерин
бурга (№2, 33, 20, 7) уже действуют астма- 
школы, где проводятся занятия, помогающие 
астматикам выработать правильный образ 
жизни, соблюдать режим. Не последнюю 
роль играет обеспечение ингаляторами, В 
последнее время острота этой проблемы 
немного сгладилась благодаря поступлениям 
импортных приборов. Конференция должна 
помочь медикам и больным в едином со
дружестве выработать тактику борьбы с тя
желым заболеванием.

ЕАН

ИАВ>АЛ®ОН©Ж
lOpistt Алексеевич

23.07.1965 — 20.05.1995
Пуля подонка оборвала жизнь 

Юры Парамонова. Трудно 
осознать боль и горе, постиг
шие нас. Несправедливость 
происшедшего ошеломляет.

Спи спокойно, мы будем тебя 
помнить.

Родные, близкие, друзья.
Прощание с покойным 23 мая 

1995 г. по адресу:
40 лет Октября, д.73, кв.35.

Несколько лет назад 
статистика ударила по на
шему сознанию: в Свер
дловской области смерт
ность превысила рожда
емость. Сейчас та же 
самая ситуация по Рос
сии. И эта кривая год от 
года набирает высоту. Но 
вот в прошлом году в 
Екатеринбурге детей ро
дилось на 5% больше, 
чем в предыдущем. Про
цент небольшой, но не 
случайный. Он означает, 
что какие-то добрые тен
денции социального по
рядка берут верх.

ЯЗЫКОМ ФИНАНСИСТА
Начальник планово- 

экономического отдела 
городского управления 
здравоохранения И.Б.Яс
ногородская объясняет 
положительные тенден
ции с полагающейся эко
номисту точностью:

— Программы по ох
ране здоровья материн
ства и младенчества в те
чение ряда лет мы счи
таем приоритетными. 
Финансирование про
грамм идет по всем на
правлениям, начиная с 
укрепления материально- 
технической базы дет
ских медицинских учреж
дений. В прошлом году 
на их строительство и ре
конструкцию было израс
ходовано более 5 

млрд.рублей.
Эта сумма воплощена 

в новом реанимационом 
корпусе 4-й инфекцион
ной больницы, в рекон
струкции Центра лабо
раторной диагностики, в 
ремонте 15-й и 28-й дет
ских больниц, в молоч
ной кухне на Эпьмаше. 
Большинство детских 
больниц оснащено но
вым диагностическим и 
лечебным оборудовани
ем на 1 млрд. 400 
млн.рублей. Благодаря 
всему этому значитель
но улучшились условия 
работы медиков. Сегод
ня городская педиатри
ческая служба — одна 
из самых сильных, хоро
шо организованных. 
Здесь отличная кадровая 
укомплектованность. 
Каждый пятый из врачей 
имеет категорию. Педи
атры добились высоких 
результатов в оздоров
лении детей первого 
года жизни. И все же...

СПАСИТЕ, ДОКТОР!
Эти слова вырываются 

у человека в минуты, ког
да кто-то из близких, 
родных оказывается тяж
ко болен. В них — вера 
и, может быть, единст
венная надежда на чудо. 
И эти слова звучат все 
чаще. Представьте себе, 
в прошлом году почти 

Материалы подготовлены городским центром 
медицинской профилактики

36% новорожденных в 
Екатеринбурге появились 
на свет больными, с па
тологией разной степени 
и локализации, 141 ребе
нок умер на первом году 
жизни. Среди них нема
ло с врожденными поро
ками внутренних органов. 
У ребят школьного воз
раста все чаще появляют
ся «взрослые» заболева
ния: атеросклероз, са
харный диабет, болезни 
почек и печени. Растет 
количество психических, 
нервных расстройств. 
40% детей-школьников 
состоят на диспансерном 
учете, у большинства вы
явлено по нескольким 
болезням.

Спасите, доктор! Эти 
слова звучат теперь час
то. И далеко не всегда 
оказывается докторам 
под силу помочь своим 
пациентам.

ЛЕКАРЬ НУЖЕН 
ПРИРОДЕ...

Сегодня спираль техни
ческого, с позволения 
сказать, прогресса так 
лихо закручена, что со
стояние здоровья населе
ния от медиков зависит 
всего лишь на 10%. Ос
тальные проценты прихо
дятся: меньшая часть — 
на вредные привычки, 
большая — на нездоро
вую экологию Природ

ная среда нашего обита
ния стала катастрофичес
ки опасной для всего жи
вого. Мы пьем отравлен
ную воду. Дышим отрав
ленным воздухом. 
Уральский регион, кста
ти, по степени загряз
ненности воздуха занима
ет одно из первых мест в 
Российской Федерации. 
Понятно, что и пища не 
может быть качествен
ной. Что толку тратить ог
ромные средства на ук
репление лечебной базы, 
еспи не решается основ
ная проблема — оздо
ровление среды обитания 
человека. Ученые подсчи
тали: если экологическая 
ситуация не будет ме
няться, и притом срочно, 
численность населения 
России к 2060-му году 
сократится наполовину. И 
тогда даже самая 
передовая медицина не в 
состоянии будет что-либо 
изменить. Стоит помнить 
девизы, выдвинутые 
Всемирной организацией 
здравоохранения: «Наша 
планета — наше здоро
вье! Думая глобально, 
действуй локально!» Ка
кие же еще нужны тут 
аргументы?

Г. ОРЛОВ, 
кандидат медицинских 

наук.

ПОБЕРЕГИСЬ!
КЛЕЩЕВОЙ 

ЭНЦЕФАЛИТ
На 11 мая сего года обра

тились за медицинской помо
щью по поводу укуса клещей 
более 2500 жителей Екатерин 
бурга, из них 20% дети. Гос 
питализированы 30 человек. 15 
екатеринбуржцев заболели 
клещевым энцефалитом. Про
гноз для них —тяжелый.

Поберегите себя, лето 
только начинается! Теперь 
клещи опасны не только в 
лесу, но и в парках, на садо
вых участках. Они^появиписв 
даже в городе. Не забывай
те, бывая на природе, ерем« 
от времени осматривать себя 
и друг друга, чтобы избавить
ся от непрошеного гостя. При 
укусе кпеща немедленно об
ращайтесь в поликлинику по 
месту жительства.

ДИФТЕРИЯ
По-прежнему в Екатерин

бурге и в Свердловской об
ласти высока заболеваемость 
дифтерией. Еженедельно ре
гистрируются 7 —40 случаев 
заболевания этой инфекцией, 
в основном, среди взрослых 
Все они не имели прививки.

На сегодня в Екатеринбур
ге не приняли прививки про
тив дифтерии без всяких ос
нований более 200 тыс.чело
век. Не имеют защиты (по ис
следованию иммунитета) 
более 40% взрослого населе
ния. Люди рискуют!

Прививку можно сделать по 
месту жительства.

* В. ЦАРЕВА, врач ГЦМП
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БАЛАНС
КОММЕРЧЕСКОГО

БАНКА

«Северная
Казна»

НА 1 ЯНВАРЯ 1995 ГОДА 
регистрационный номер банка 2333 
адрес: пр. Космонавтов, 13, корп. 40

АКТИВ
млн. руб.

Г. Денежные средства, счета в Центральном банке 828В
2. Средства в банках и кредитных учреждениях 1549
1. Вложения в ценные бумаги, паи и акций 1495
1. Кредиты предприятиям, организациям, населению 23281
>. Основные средства и нематериальные активы 1394
>. Прочие активы ' 1,11 791

7. Всего активов 36793

ПАССИВ
1. Обязательства

1. Средства Центрального банка
2. Средства банков й кредитных учреждений '«14

Средства клиентов, включая вклады населения 16415
1. Выпушенные банком долговые обязательства 5327

Прочие обязательства 1672
>. Всего обязательств 30828

II. Собственные средства (капитал)
7. Уставной фонд 5087
1. Прочие фонды и другие собственные средства 883
1. Прибыль (убыток) за отчетный год 3811
10. Использовано прибыли в отчетном году 3811
11. Нераспределенная прибыль (убытокТ —
12. Всего собственных средств (капитал) 5970
13. Всего пассивов 36798
}небалансовая статья:
Гарантии, поручительства, выданные банком

т—

ОТЧЕТ 
о прибылях и убытках 
коммерческого банка
«Северная

Казна»
ЗА 1995 ГОД 

регистрационный номер банка 2083 
адрес: пр. Космонавтов, 18, корп. 40

Годовой баланс и отчет о прибылях и убытках подтверждаем. 
АО «Екатеринбургский Аудит-Центр» Лицензия ЦБ РФ На 6 от 28.12.92г.

Кино

ФИЛЬМЫ БЫЛИ РАЗНЫЕ.
СЛЕЗНЫЕ И РАДОСТНЫЕ
К итогам фестиваля российско-американских 

фильмов «Встречи на Эльбе»
В длинной череде самых 

разнородных мероприятий, 
посвященных полувековому 
юбилею Победы, междуна
родный фестиваль российско- 
американских фильмов 
«Встреча на Эльбе» занял 
особое место. В дни, пред
шествующие празднику, в 
Доме кино Екатеринбурга 
побывали и бесплатно по
смотрели фильмы 6,5 тысяч 
ветеранов войны и труда.

Первый день работы фес
тиваля совпал со знаменатель
ной датой, вошедшей в исто
рию как встреча на Эльбе двух 
армий-союзниц: советской и 
американской, В письме, при
сланном по адресу кинофору
ма и зачитанном в день откры
тия, американский посол в 
России Т. Пикеринг по этому 
поводу отметил: «Отношения 
между нашими странами не 
всегда были дружественными, 
но военный союз был истори
ческим событием: русские и 
американские солдаты стояли 
друг против друга. Давайте 
сохраним доверие и те отно
шения, которые сложились на 
Эльбе»

Практическим наполнени
ем заявления посла стал не
давно состоявшийся концерт 
американского джазового 
оркестра, на котором было 
собрано более 1 2 тысяч дол

ларов. Деньги переданы в 
Екатеринбургский госпиталь 
инвалидов войн.

Ах, как красиво в голливуд
ском фильме «Серенада Со
лнечной долины» начинается 
у юной шведки послевоенная 
жизнь за океаном.

Девушка с севера букваль
но покоряет американского 
парня. Она — прима-балери
на на танцевальном вечере, 
бесстрашная горнолыжница 
на почти гигантском слаломе, 
блистательная фигуристка на 
ледовом шоу.

Фильм наивный, с перепе
вами мотивов из сказок Ан
дерсена, и тем он притягате
лен для зрителей всех поко
лений.

Да, у жителей благополуч
ных стран за океаном так, на
верное, все и происходило, 
однако наших бабушек и их 
сверстниц никто по щедрос
ти душевной за пределы со
ветской Родины не выписывал. 
Они пригодились там, где ро
дились, Их ждали тайга и 
поле. Их рукам были привы
чнее топоры и пилы, лопаты 
и вилы.

Вольно или невольно па
раллели не отпускали в тече
ние всего фестивального про
смотра. По замыслу, по сю
жетным линиям «Лучшие 
годы нашей жизни» ни дать 

ни взять наш фильм. Бывший 
военный моряк, вернувшийся 
домой, в цветущий американ
ский город, без обеих рук, 
преодолевает жизненные не
взгоды с неменьшим упорст
вом и достоинством, чем это 
делал герой фильма «Повесть 
о настоящем человеке».

По словам директора «Ки
ноцентра» Дмитрия Киприяно- 
ва, программа фестиваля мог
ла быть значительно содержа
тельнее — исполнись все то, 
что было задумано организа
торами, после фестиваля аме
риканских фильмов «История 
глазами Голливуда», состояв
шегося в Екатеринбурге ров
но год назад, планировалось 
провести еще минимум три 
фестиваля. К сожалению, 
американец Тед Тернер, ко
торому сегодня полностью 
принадлежит кинокомпания 
«Метро Голдвин Майер» и все 
ее архивы, прерван свое со
трудничество с Россией.

И тем не менее организа
торы фестиваля не теряют на
дежд, что с созданием ново
го фонда американо-россий
ской культурной инициативы 
контакты владельцем уни
кальной фильмотеки будут 
налажены, что даст возмож
ность доступа нашего зрите
ля к шедеврам американско
го кино прошлого и настоя
щего.

Е. СУСЛОВ

Точка зрения

(ЛОНО В ЯАПИПУ «МИРНОГО АТОМА»
Общеизвестно, что важней

шей областью народного хо
зяйства любой страны являет
ся энергетика, определяющая 
производственный потенциал 
государства и уровень жизни 
населения, при этом цепый ряд 
территорий России сегодня ис
пытывает дефицит электро
энергии, не говоря уже об из
вестных случаях катастрофи
ческого дефицита тепловой 
энергии в зимнее время в ряде 
крупных городов страны.

Сложные энергетические 
проблемы на высоком эко
номическом ц экологичес
ком уровнях способна ре
шить в наш® время только 
ядерная энергетика- К сожа
лению, пионер ядерной 
энергетики —- Россия — ныне 
пр ее используемым мощ
ностям близка пищь к раз
вивающимся странам и усту
пает по этому показателю 
промышленно развитым 
странам — таким, как Со- 
единенные Штаты (впятеро), 
Япония (вдвое).

Правильность пути преиму
щественного развития ядерной 
энергетики доказывает и ус
пешная практика целого ряда 
государств мира. Так, мощная 
энергетика США на 25 процен
тов обеспечена АЭС.Во Фран
ции этот показатель — поряд
ка 80 процентов.

После длительной «замин
ки». вызванной аварией на 
АЭС «Тримайл-Айленд» 
(США) и катастрофой на Чер
нобыльской АЭС (СССР), во
зобновлены работы по стро
ительству четырех ядерно- 
энергетических блоков в США, 
в ближайшие годы намечено 
увеличение мощностей ядер
ной энергетики в Японии в 1,5

ГОРБАЧЕВ ХОЧЕТ,
А СОБЧАК — НЕТ?
В газете «Щтандард» помеще

на следующая заметка: «Я хочу вы- 
двинуть свою кандидатуру на пост 
президента», -заявил корреспонден
ту нашей газеты последний руково- 
дитель СССР Михаил Горбачев. Дис
куссии, имевшие место в ходе сим
позиума «Десять лет перестройки», 
проходившего в Санкт-Петербур
ге, укрепили его решение баллоти
роваться в следующем году на вы
борах на высший пост в России.

Горбачев не получит никакой 
поддержки от российского полити
ка реформаторского направления 
мэра Санкт-Петербурга Анатолия 
Собчака. Горбачев «является геро
ем перестройки, которую он начал 
10 лет назад, - сказал Собчак в ин
тервью газете «Штандард». -Сегод- 
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Судьба человека

Людмила Николаевна 
(имя героини измене
но) не «типичная зэчка», как 

она сама говорит. Чифир не 
пьет, матом не ругается, и 
вообще старается оберегать 
свою израненную душу от 
всегр мерзкого и страшно
го, что присуще зоне. Хотя 
дается ей это нелегко.

Несчастье приключилось с 
ней три года назад. Жизнь 
почти ер всем складывалась 
нормально: хорошие друзья, 
работа, уважение коллег, А 
вот в личном плане — сплош
ная невезуха, И не нужен 
Людмиле Николаевне замор
ский принц — не девчонка 
пятнадцатилетняя. Встретить
ся бы с простым порядочным 
человеком! Чтобы уважал, 
чтобы можно было в труд
ную минуту опереться на его 
сильное плечо. Ведь каждой 
нормальной женщине этого 
хочется. А Людмиле Никола
евне — вдвойне, потому что 
дети уже взрослые — того и 
гляди, старость застанет 
врасплох, когда рядом нико
го не окажется. Это так 
страшно...

Был у Людмилы друг Сер
гей, Но не получилась с ним 
нормальная жизнь: сканда
лил, ревновал без причины, 
выпивал, отчего еще злее 
становился. Решила женщи
на с ним расстаться, потому 
что почувствовала, что ра
дости от этих отношений ни
какой. Одно горе. «Отшила» 
Сережу. Он же продолжал 
приходить и, что называется, 
«капать» на мозги.

Один раз — прошло уже 
три месяца с момента раз
рыва отношений — явился 
поздно ночью, под шафе. 
Завел старую песню: хотел 
«начать все сначала», но 
Людмила Николаевна не хо
тела его и слушать. Сережа 
то говорил спокойно, то уг
рожал, то начинал хныкать, 
падая перед женщиной на 
колени. Ходил по кухне, чи
тая нотации и размахивая 
ножом:

— Ну, убей меня, убей! 
Не могу я без тебя жить!

Людмила оставалась не
преклонной. Сергей стал го
ворить ей гадости. Не выдер
жав, женщина крикнула:

— Когда ты от меня отвя

раза, в Китае — в 7 раз, а так
же развитие ее в Корее, Ма
лайзии, Иране, Индонезии, 
Кувейте, на Тайване.

В Российской Федерации 
также принята правительствен
ная программа, предусматри
вающая рост мощностей АЭС 
к 2030 году примерно вчетве
ро.

С государственной точки 
зрения любое сопротивление 
этой программе является дей
ствием, подрывающим вся
кую перспективу экономичес
кого развития страны, по
скольку тепловые станции из- 
за трудностей добычи и даль
ности перевозок топлива име
ют сравнительно низкую и все 
снижающуюся рентабель
ность, не говоря об их силь
ном отрицательном воздейст
вии на природную среду, а 
резерв мощностей гидростан
ций практически исчерпан. В 
то же время альтернативные 
источники электроэнергии (со- 
лнечные, ветровые, прилив
ные, геотермические и дру
гие) в обозримом будущем 
маловероятны как заменитель 
действующих энергетических 
систем.

В качестве подтверждения 
этого положения можно со
слаться на известный факт, 
когда Президент США Р.Рей
ган на своей первой предвы
борной кампании провозгла
сил одной из целей своей 
внутренней политики замену 
ядерных энергетических ус
тановок альтернативными ис
точниками энергии, а затем 
публично признал свою 
ошибку, подтвердив исклю
чительную роль ядерных ис
точников энергии.

Можно вспомнить и волну 

ня нас беспокоят иные проблемы. 
Советский Союз - это прошлое. Сей
час речь идет о созданы здоровой 
экономики и обретении Россией без
опасности и свобод»!. Для этого нуж
ны новые методы и новые люди». 
Сам Собчак не будет выд вигать свою 
кандидатуру на президентских выбо
рах. Он хочет продолжить работу в 
Санкт-Петербурге и превратить го
род с 5-миллионным населением «в 
европейский экономический и куль
турный центр». По мнению Собча
ка, у бывших коммунистов нет ни
каких шансов.

Согласно опросам, Жиринов
ский также теряет голоса, тогда как 
демократььреформаторы набцэают 
очки.

ИТАР-ТАСС

жешься?!
— Когда ты на кладбище 

окажешься, — ответил в 
рифму и осклабился. А по
том произнес такую ужас
ную пошлость в адрес Люд- 
миль: Николаевны, что у нее 
все в глазах потемнело.

Она не помнит, как нож 
из рук Сережи перекочевал 
в ее руку... Роли поменялись.

Он сидел на кухонном та
бурете, наклонясь вперед, 
ссутулясь, А из ямочки под 
кадыком, как из плохо завер
нутого крана, вытекала тон
кая струйка крови. Между 
его ступнями образовалась 
лужица. Осознав, что про
изошло, она выбежала на 
лестничную площадку. Ста
ла звонить во все квартиры и 
говорить, что зарезала Сер
гея. Просила, чтобы вызвали

В НЕВОЛЕ ОТ ЖЕНЩИНЫ
ДУХАМИ НЕ ПАХНЕТ...
«скорую» и милицию.

Страшная весть мигом об
летела весь дом. Сбежались 
соседи, Никто не хотел по
верить в то, что произошло. 
Людмилу Николаевну увез
ли..,

— Свидетелей в момент 
убийства не было, — гово
рит она. — Время раннее — 
пять утра. Адвокат мой, ког
да давала показания, был в 
полном недоумении: я откро
венно сама себе «накручива
ла» срок, рассказывая все 
как есть. Наверняка любой 
другой на моем месте при
ложил бы все силы для того, 
чтобы выйти сухим из воды. 
Если бы не удалось выкру
титься совсем, то хоть при
говор был бы более мягким. 
А я и не помышляла ни о ка
кой авантюре. И считаю, что 
получила по всей справедли
вости.

Людмилу Николаевну осу
дили на четыре года лише
ния свободы по статье 103 
Уголовного кодекса РФ — 
«умышленное убийство».

Сейчас, в колонии, когда 
позади уже большая часть 
назначенного судом срока, 
ей не так страшно, как было 

критики атомных энергетичес
ких программ в Литве и Ар
мении а начальный период 
перестройки, на которой воз
неслось множество местных 
политиков. А посмотрите, с 
каким рвением, насидевшись 
без электричества, сейчас ру
ководство этих республик под
держивает и стремится раз
вить мощности своих АЭС!

И в России нет другого пути 
развития энергетики, кроме 
преимущественного наращи
вания мощностей атомных 
электростанций

Если же рассмотреть эко
логический аспект развития 
ядерной энергетики, то экс
плуатация АЭС (и тем более 
тепловых атомных станций) в 
нормальном режиме дает на
именьшее загрязнение при
родной среды, несравнимое 
с тепловыми электростанция
ми (выбросы углекислого 
газа, окислов серы, запыле
ние и даже повышение фона 
радиоактивности местности, 
не говоря уже об экологичес
ком воздействии огромных 
каменноугольных разрабо
ток).

Настоящую (и грозную!) 
опасность представляют лишь 
крупные аварии типа проис
шедших в Чернобыле и Три- 
майп-Айленде. Однако реви
зиями, проведенными Между
народным агентством по атом
ной энергии (МАГАТЭ), уста
новлено, что на действующих 
в России АЭС ныне вероят
ность подобных аварий устра
нена полностью, а в последу
ющем применение водных 
вместо имеющихся графито
вых реакторов, а также реак
торов с самопогашающейся в 
нештатных ситуациях ядерной

Похождения Нефертити
Не только вторая мировая вой

на внесла неопределенность в во
прос о принадлежности культур
ных ценностей тому или иному го
сударству. Примером тому мо
жет послужить судьба одного из 
известнейших во всем мире 
скульптур египетской царицы Не
фертити. 50-сантиметровое извая
ние жены фараона Аменхотепа IV 
будет представлено в знаменитой 
«амарнской коллекции», экспози
ция которой открывается в Египет
ском музее Берлина. Впервые за 
многие десятилетия вновь окажут
ся рядом изображения царствен
ных супругов, найденные а нача
ле века немецкими археологами 
при раскопках руин древнеегипет
ского города Тель-эль-Амарн.

Экспедиция Немецкого обще
ства по изучению Востока обна

в самом начале, в тюрьме. 
Часто плакала. Думала, что 
все вокруг — это страшный 
сон, который вот-вот должен 
закончиться.

— Есть черта, — делится 
мыслями Людмила Николаев
на. — Перешагнешь —- и 
люди забывают обо всех тво
их прежних заслугах. Эта 
черта — граница между во
лей и зоной. Лучше ее не 
переходить, не преступать 
закон.

«На гражданке» она заве
довала отделом на крупном 
промышленном предприятии 
в Качканаре. По профессии 
— инженер-конструктор. Уп
равляла людьми, все ее ува
жали.

Конечно, любого челове
ка шокирует, когда после все
общего «прогибания» перед 

твоей персоной и обращения 
строго на «Вы» вдруг начи
наются «тыканье» и грубые 
толчки в спину. А иногда и 
крепкое словечко в твой ад
рес отпускают,,. Но человек 
ко всему привыкает. В коло
нии надо уметь не давать себя 
оскорблять и в то же время 
вежливо держаться с началь
ством, считает женщина. Ина
че можно поплатиться.

Один раз Людмила Нико
лаевна заработала трое суток 
ШИЗО (штрафной изолятор). 
Маленькая камера, в которой 
заключенный полностью изо
лирован от внешнего мира. 
Подъем в пять утра, кровать 
убирается в стену. Есть табу
рет, на котором сидишь це
лый день и думаешь. Но боль
ше всего в ШИЗО угнетает не 
теснота, а безделье. Этакая 
тоска. Потому что, если в ко
лонии не работаешь, то недол
го и с ума сойти. Время оста
навливается, и нахождение за 
колючей проволокой вообще 
теряет смысл. Людмила Ни
колаевна трудится не по своей 
специальности. Она заведует 
в колонии клубом и библио
текой, которая в нем же и рас
полагается. Месячная зврпла-

реакцией и вовсе исключит по
добную опасность.

Препятствием для широко
го развития российской энер
гетики служит и состояние сы
рьевой базы урана в стране, 
При распаде Советского Сою
за основные сырьевые ресур
сы урана остались за преде
лами России, а в пределах ее 
действует единственное ура
нодобывающее предприятие с 
невысокой рентабельностью 
производства и сравнительно 
ограниченными запасами руд. 
Ряд имеющихся значительных 
урановорудных районов рас
положен в отдаленных и труд
нодоступных местностях и тре
бует для их освоения огром
ных средств, непосильных пока 
для странь.

В то же время по прогнозу 
наиболее авторитетных меж
дународных организаций (МА
ГАТЭ, Евроатом, Лондонский 
урановый институт) общая по
требность мировой энергети
ки в уране в 1995-2010 гг. со
ставит около 1200 тыс. т, тог
да как разведанные запасы и 
подготовленные добычные 
мощности обеспечивают лишь 
600 тыс. т. Следовательно, 
рассчитывать на поставки из 
зарубежья (в т.ч.ближнего) по 
доступным ДЛЯ России ценам 
тоже явно не приходится.

8 сипу этого особое значе
ние приобретают геологора
зведочные работы в экономи
чески освоенных районах Рос
сии по обеспечении? сырьем 
атомной промышленности.

Для уральцев особенно су
щественно, что один из наи
более перспективных районов, 
где выявлен ряд месторожде
ний урана и четко прослежи
вается общий значительный по

ружила изваяние Нефертити я 
1913 году. При разделе находок, 
который был предусмотрен до
говором о проведении раскопок, 
с согласия египетской стороны, 
бюст достался немцам. Финанси
ровавший раскопки крупный бер
линский торговец и меценат 
Джеймс Симон многие годы хра
нил его как личную собственность 
в своем кабинете, и только в 1920 
году вместе с другими экспона
тами «амарнской коллекции» 
передал властям тогдашней Прус
сии.

Один иэ ближайших соратни
ков Гитлера Герман Геринг, буду
чи премьер-министром Пруссии я 
начале ЗО-гедов хотел вернуть это 
творение древнеегипетского мас
тера королю Египта Фуаду I в ка
честве подарка к годовщине его 

та завклубом — 15 тысяч руб
лей. Деньги поступают на ли
цевой счет. А руками осуж
денные их не трогают. Рабо
тенка, по местным понятиям, 
«блатная». Все остальные 
«зэчки» заняты на производ
стве. Они шьют рабочие ру
кавицы, спецодежду и даже 
военную форму — «камуф
ляж».

Рабочий день Людмилы 
проходит в суете и заботах. 
Клуб надо помыть, по отря
дам пройти — собрать у 
женщин заметки д ля стенга
зеты, книги кое-какие разо
брать, свежую прессу рас
пределить по отрядам.,.

— Мне и дня порой не хва
тает, чтобы ясе дела пере
делать, — улыбается Людми
ла Николаевна. — Дни-то 
летят быстро. А вот срок — 

медленно... — вздыхает она.
В клуб часто заходят по

сетители. Кто читать, кто ре
петировать — готовить но
мер для художественной 
самодеятельности. Зашла 
девушка примерно двадцати 
лет. Симпатичная. Подает 
книгу:

— Людмила Николаевна, 
я эту прочитала. Дайте дру
гую.

Когда она ушла, завклу
бом рассказала, что вместе 
с этой читательницей она три 
года назад сидела в СИЗО. 
Обе в первый раз. Теперь у 
девушки уже вторая ходка.

У всех осужденных в коло
нии разные интересы. Есть, 
конечно, откровенные алкаш- 
ки, которым ничего не нуж
но, лишь бы выпить. Таких 
даже в копонийских стенгазе
тах высмеивают. Из-за них 
всем осужденным в колонии 
запрещено пользоваться духа
ми. Потому что ими, оказы
вается, можно не только ду
шиться, но еще и принимать 
внутрь. Так, говорят, аромат 
дольше держится. А как же 
быть непьющим? Неужели 
женщина в зоне должна иметь 
какой-то особый запах? Кос- 

тенциал рудоносности, разме
щается в пределах ближнего 
Зауралья, на территориях Кур
ганской, восточной и северо- 
восточной частей Свердлов
ской областей, Существенно, 
что найденные урановые руды 
сопровождаются промышлен
ными концентрациями скан
дия, ванадия, рения, редкозе
мельных металлов и пригод
ны к эксплуатации экологичес
ки щадящим способом под
земного выщелачивания, при 
котором не требуется приме
нения горных работ и перевоз
ки значительных масс руды.

Хочется надеяться, что от
ношение уральцев, как и всех 
россиян, перейдет от почти 
инстинктивной (хотя и во 
многом оправданной в про
шлом) радиофобии к понима
нию научно определенных и 
инженерно обеспеченных за
дач отечественной ядерной 
энергетики.

Конечно, существует се
рьезная проблема безопасно
го хранения отходов ядерной 
промышленности, в том чис
ле в ненадежных и опасных 
хранилищах, или следов ядер
ных аварий прошлого. Одна
ко добиться их надежного и 
долгосрочного захоронения 
при умеренных затратах — 
вещь вполне реальная.

И.ЛУЧИНИН, 
главный геолог 

Государственного 
геологического 

предприятия 
«Зеленогорскгеология», 

кандидат геолого- 
минералогических наук

вступления на трон. Однако такое 
намерение Геринга вызвало скан
дал в высших кругах нацистов.

С началом воздушных налетов 
на Берлин бюст упрятали в подвал 
одного из банков, расположенных 
в центре города. Затем перевез
ли в бомбоубежище в районе зоо
парка и затем - в Тюрингию, где в 
конце войны он попал к амери
канцам, которые внесли его в спи
сок обнаруженных ценностей, как 
«мумифицированную голову тещи 
Тутанхамона».

В 1956 году Нефертити снова 
вернулась в Берлин и стала одной 
из самых известных достоприме
чательностей. Посетивший город 
в 1989 году президент Египта Хос
ни Мубарак назвал ев «лучшей по
сланницей Египта в Германии».

ИТАР^АСС

метика не запрещена. Прав
да, дорогую французскую у 
себя никто не хранит — воров 
боятся. Но легкий макияж 
«российского производства» 
тоже неплохо смотрится.

Людмила Николаевна лю
бит поразвлечься игрой в 
шахматы. Правда, сейчас 
редко садится за игру: до
стойных партнеров нет. Точ
нее, партнеров вообще нет. 
Есть партнерши, но мало, и 
играть с ними не интересно 
— слабоваты. И то верно: 
шахматы, говорят, не для 
женщин. Да и не для коло
нии. Вот карты — это да! Но 
их изымают.

Пока мы беседовали, по
дошло время обеда. Людми
ла Николаевна шлепнула в 
свою железную миску лож
ку майонеза (приправить ко- 

лонмйский суп. — Прим, авт.) 
и побежала в столовую. С 
миской.

А майонез ей дети присла
ли. Дочь и сын. Они у нее 
хорошие. Заботятся о маме. 
Всегда, если можно, приез
жают на «свиданки», приво
зят гостинцы. И, самое глав
ное, не осуждают мать.

Сейчас Людмила Никола
евна ждет помилования. В 
зоне зарекомендовала себя 
с положительной стороны, ни 
перед кем не выслуживаясь. 
Воровок (и воров) как рань
ше презирала, так и теперь. 
И не стесняется говорить им 
об этом прямо в глаза. Вый
дет на свободу и начнет, точ
нее, продолжит тихую, спо
койную жизнь. Хочет устро
иться на прежнюю работу. 
Должны взять. Пусть не на 
прежнюю должность, как 
раньше. Коллектив за Люд
милу Николаевну на суде ра
товал, на поруки брал, лишь 
бы не в тюрьму. Не получи
лось...

— Думаю, что все будет 
хорошо, — говорит завклу
бом. — Лишь бы Люди меня 
поняли.

Е. РЯЗАНОВ
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С
тоит ли удивляться, 
что падение промыш
ленного производства 
в Свердловской области шло 

огромными темпами. Сейчас 
эти цифры секрета уже не 
представляют. Если раньше 
Уралвагонзавод в год выпускал 
две тысячи танков, то сейчас — 
единицы. А отсюда и цепоч
ка: меньше танков — меньше 
требуется и металла.

Так что же делать танково
му заводу? Перепрофилиро
ваться? Но приказа о сокраще
нии мобилизационных мощнос
тей нет. Я видел, как к Россе
лю на прием шли директора 
оборонных заводов. Он прово
дил с ними совещания, совето- 
.вался, что делать.
I Однажды стал свидетелем 
телефонного разговора Эдуар
да Эргартовича с Г.Хижой, 
тогдашним вице-премьером 
российского правительства, 
который курировал ВПК. Раз
говор был непростым, так как 
позиция правительства тогда 
уже начала определяться. Она 
сводилась к тому, что выпус
кать военную продукцию в та
ком объеме, как это было 
прежде, Россия больше не бу
дет.

— Хорошо, — согласился 
Россель, — тогда определитесь 
с госзаказом, профинансируй
те его, а остальным мы зай
мемся сами. Разработаем и 
утвердим конверсионные про
граммы, приедем к вам в Мос
кву, попробуем их защитить в 
Г особоронпроме.

Несколько месяцев Эдуард 
Эргартович самым тщатель
ным образом занимался с каж
дым оборонным предприяти
ем. >

Первым делом он решил 
побывать на каждом бывшем 
военном заводе. Это вообще 
характерная черта Эдуарда 
Эргартовича, который любит 
до всего, как говорится, дойти 
своим умом. Он считает, что 
никакой рассказ о предпри
ятии, сделанный самым квали
фицированным специалистом, 
не заменит личного восприятия. 
В этой связи всегда вспоминаю, 
как Россель посещает выстав
ки. По его инициативе в Екате
ринбурге в павильоне стро
ительной выставки, что на ули
це Громова, довольно часто 
проводились различные «вер
нисажи». То фермеры выстав
ляли на показ свои достижения, 
то предприниматели демон
стрировали продукцию малого 
и среднего бизнеса, то конвер
сируемые предприятия показы
вали жителям области граждан
скую продукцию, выпуск кото
рой они освоили. Другие ру
ководители пробегут мимо 
экспонатов и считают свой 
«долг» выполненным. Эдуард 
Эргартович подойдет к каждо
му, например, фермеру. С 
каждым переговорит, поинте
ресуется проблемами, ко
торые тот решает. Что-то по
советует, если вопрос того тре
бует, пригласит к себе.

Точно так же досконально 
он решил разобраться с воен
но-промышленным комплек
сом. Его посещения заводов 
проходили по четко составлен
ному графику, который выпол
нялся полностью, И никуда Рос
сель не опоздал. Это тоже 
его отличительная черта харак
тера. Назначил встречу — бу
дет минута в минуту. Такой же 
точности он требует и от под
чиненных. Как-то рассказывал, 
что был момент в его стро
ительной биографии, когда 
надо было часто проводить 
оперативные совещания. Люди 
тянулись на них в течение де
сяти-пятнадцати минут. То есть 
опоздать на оперативку счита
лось нормальным явлением. 
Россель распорядился в назна
ченное время закрывать две
ри в зал, где проходило сове
щание. Опоздавшие скаплива
лись возле закрытых дверей, а 
потом их минут через двад
цать всех запускали. Через 
день-другой опоздания прекра
тились.

Человеку, знающему произ
водство, прошедшему боль
шую жизненную школу, бывать 
на предприятиях легко. Он бы
стро во всем ориентируется, 
все понимает, без лишних слов 
чувствует проблему. Росселю, 
что называется, лапшу на уши 
не навесишь. Раскусит момен
тально. Директора заводов об 
этом, конечно, знают, и пото
му все посещения предприятий 
проходят по-деповому, без 
раскачки и вводных лекций.

В Екатеринбурге Эдуард 
Эргартович тогда особое вни
мание уделил ряду заводов. 
Например, Уральскому опти
ко-механическому. Предпри
ятие это уникальное. В свое 
время снабжало оптикой прак
тически всю военную авиацию 
бывшего Союза. Распался 
Союз, и вдруг России не нуж
ны стали многие оптические 
приборы, без которых любой 
боевой самолет или вертолет 
становится «слепым», просто 
летящей мишенью.

Государственный заказ это
го предприятия постоянно па
дал, дойдя в 1992 году до 20 
процентов. А Технологии-то 
здесь самые Передовые, а спе
циалисты —высочайшего клас
са. Чтобы такого работника 
вырастить -десять-пятнадцать 
лет требуется. И вдруг все ста

новится никому не нужным.
Руководство завода, конеч

но, не «дремало». Тут поняли, 
что завод будет брошен. Воен
ной доктрины нет, идеологии 
конверсии тоже. Остается 
одно — переходить на граж
данские рельсы.Когда Россель 
приехал на оптико-механичес
кий, у предприятия уже была 
не только программа выпуска 
товаров народного потребле
ния, но и сами товары. Какие- 
то виды уже запускались в се
рию, какие-то — находились на 
подходе к этому.

Замечу, что Эдуард Эргар
тович подошел к проблеме 
конверсирования наших заво
дов, имея и тактику, и страте
гию. Он понимал, что нельзя 
бросаться в рынок , не иссле
дуя его. Многие руководите
ли заводов ВПК, понимая, 
что надо что-то выпускать 
гражданское, хватались за пер
вое попавшееся. И началось! 
Чуть ли не каждое бывшее 
оборонное предприятие взя
лось за выпуск стиральных ма
шин.

Стиральные машины, конеч
но, нужны. Но ведь берясь за 
производство гражданской 
продукции, надо знать, что 
твой товар купят. Что он не 
будет лежать на складах. А у 
нас, к сожалению, думать об 
этих вещах начинают «задним» 
числом.

Россель на этот счет имел 
четкое мнение. Нужны целе
вые конверсионные програм
мы по направлениям. Скажем, 
впоследствии тот же оптико
механический завод был опре
делен как головное пред
приятие по выпуску медицин
ского оборудования. И в этом 
направлении ему многое уда
лось сделать, удержавшись в 
конце концов на плаву.

В начале 90-х годов было 
распространено на Западе дви
жение, связанное с оказанием 
гуманитарной помощи России. 
Свердловская область попала 
под опеку ряда стран. Особен
но помогала Германия. Не
сколько раз к нам приезжали 
представители земли Баден- 
Вюртемберг и привозили само
летом вещи, масло. При посе
щении Росселя они всякий раз 
советовались, что привезти 
еще. Он благодарил, конечно, 
за такую помощь (дареному 
коню в зубы не смотрят) , но 
псотоянно просил в рамках гу
манитарной помощи поставлять 
нам технологии. Иностранцы 
кивали, но дальше этих кивков 
дело не шло, так как там, на 
Западе, глупых нет. Поделить
ся технологией — это значит 
отдать то, на чем ты держишь
ся. А вот привезти старые вещи 
или продукты питания с просро
ченным сроком реализации —■ 
пожалуйста. Однако однажды 
из Штутгарта привезли 15 кю- 
везов. Это был дар премьер- 
министра этой германской 
земли господина Тойфеля лич
но Росселю. Кювез — это та
кой медицинский аппарат, ко
торый спасает недоношенных 
новорожденных. Для Свер
дловской области, где эколо
гическая обстановка чрезвы
чайно сложная и наши бедные 
женщины часто рожают недо
ношенных малышей, данная 
проблема оставалась наиболее 
актуальной

Присланные кювезы Рос
сель, понятно, роздал по боль
ницам, Но что там каких-то 15 
штук! И вот, приехав на опти
ко-механический и осмотрев 
производство, цехи завода, он 
предложил руководству взять
ся за выпуск кювезов.

Те начали говорить, что нет 
чертежей, не владеют техно
логией,

— Да никогда не поверю, 
— возразил им Эдуард Эргар
тович, — что вы, выпускающие 
такую уникальную аппаратуру, 
не сможете наладить выпуск 
кювеза. Посмотрите, что он из 
себя представляет, и за дело. 
Специалисты у вас, думаю, 
посильнее немецких.

Через некоторое время 
Росселя позвали на оптико-ме
ханический снова и продемон
стрировали опытный образец 
кювеза. Он был не хуже ино
странного. Вскоре кювез про
шел испытания, об этом узна
ли фирмачи на Западе и сами 
предложили уральцам со
здать совместное предприятие 
по выпуску этого вида меди
цинского оборудования.

На другом уникальном 
предприятии Екатеринбурга — 
заводе имени Калинина —Рос
селю показали самые совре
менные ракетные комплексы, 
которых в то время не было 
даже у американцев. Но и на 
такой вид вооружения у 
российской армии спроса не 
было. Хотя, когда Россия вы
ставила свою боевую технику 
на международной выставке- 
ярмарке в Абу-Даби, ракетные 
комплексы, сделанные кали- 
нинцами, оказались самыми 
лучшими. Но продать мы их ни
кому не смогли, так как за 
многие годы существования 
СССР потеряли все рынки во
оружения. Все знали, что рус
ские оружием не торгуют — 
они его отдают бесплатно.

В научно-производственном 
объединении «Автоматика» 
Росселю продемонстрировали 
самые умные в мире системы 
наведения ракет с подводных 
лодок. На «Уралтрансмаше» — 
показали современные само

ходные боевые машины. И так 
практически на каждом заво
де, а Эдуард Эргартович, го
товя вопрос по проблемам 
конверсии на заседании пра
вительства, объездил всю об
ласть, все оборонные пред
приятия, включая НИИ и поли
гоны.

То заседание правительст
ва области было, пожалуй, 
самым продолжительным. 
Оно длилось два дня, в тече
ние которых руководители 
предприятий ВПК защищали 
свои конверсионные програм
мы.

Получив полную информа
цию о состоянии оборонного 
комплекса области, Россель 
пришел к выводу, что все эти 
конверсионные программы 
вытянуть за счет областного 
бюджета не удастся. Нужна 
помощь Центра. Но Центр 
жил своей жизнью, где меня
лись министры, руководители 
правительства, а со сменой 
фигур, понятно, изменялись и 
подходы к проведению ре
форм.

Россель добился приема у 
Юрия Владимировича Скоко
ва, который тогда был секре
тарем Совета Безопасности 
России. На эту встречу в Мос
кву Эдуард Эргартович взял с 
собой четырех директоров 
оборонных заводов из Екате
ринбурга. Разговор у Скоко
ва состоялся непростой. Я 
даже удивился какому-то рав
нодушному подходу секрета
ря Совета Безопасности к про
блемам, которые поставили 
перед ним руководители че
тырех предприятий, закрыва
ющих, по существу, четыре 
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КАК СТАТЬ"

В БЫВШЕМ СССР
самых сложных и важных на
правления в вооружении ар- 
ми;

Скоков, как мне показа
лось, выглядел усталым и не 
совсем понимающим, что от 
него хотят. Россель же 
пытался поставить вопрос 
ребром: эти заводы делают 
такую-то военную продукцию. 
Скажите прямо, нужна она 
нашей армии, России или нет?

Ответа мы не получили, 
хотя выходили из кабинета, в 
принципе, удовлетворенные. Я 
пытался проанализировать: 
откуда же такое удовлетво
рение? Может, от самой об
становки? Все-таки в самом 
Кремле побывали. А может 
быть, от того, что пар удалось 
выпустить? Порой ведь очень 
важно, что человеку дают воз
можность выговориться. А тут 
такой для этого высокий был 
уровень. Нет, Скоков что-то 
обещал, как обычно в таких 
случаях обещают помочь. Но 
ведь обещания к делу не при
шьешь. Более того, был мо
мент во время беседы, когда 
он якобы вскипел, встал из- 
за стола, подошел к столику 
с многочисленными телефон
ными аппаратами (их было 
двадцать, а может, и тридцать 
— господи, зачем человеку 
столько телефонов в кабине
те, он же не сможет все рав
но по ним одновременно го
ворить!), поднял одну из тру
бок. На проводе был Гене
ральный штаб. Я так и не 
понял, что это был за жест. 
Скорее, нам дали понять, что 
хозяин кабинета —влиятель
ный человек в высшем армей
ском эшелоне. Он договорил
ся по телефону, что делега
цию Росселя примут в Геншта- 
бе.

Действительно, на следую
щий день нас там приняли. И, 
надо сказать, мило беседова
ли. Руководил беседой симпа
тичный генерал-лейтенант, ку
рирующий в этом ведомстве 
вопросы вооружения армии. 
Но и этот куратор оказался 
некомпетентным в вопросе, 
который поставили перед ним 
директора. Он не мог отве
тить им, будет ли в каком 
объеме этим заводам госу
дарственный заказ от Минис
терства обороны на будущий 
год? Про год текущий уже 
никто и не говорил —год был 
потерян.

Такое, мягко говоря, незна
ние вопроса руководством 
Генштаба красноречиво свиде
тельствовало о том, что у на
ших военных далеко не все в 
порядке.

Но Россель на этом не ос
тановился. Он организовал вьи 
езд в Москву всех директо
ров оборонных заводов Свер
дловской области. Такого де
санта представителей 
регионального ВПК столица, 
конечно, не видела. Были про
ведены совещания в департа
ментах тогдашнего Министер
ства промышленности. Помню 
растерянный вид замминистра 
Виктора Глухих, которьй, на

верное, никогда еще до этого 
не выдерживал столь целена
правленной атаки оборонщиков. 
Но депо одним Минпромом не 
ограничилось. Итоговое совеща
ние прошло в Совете Министров. 
Премьер поручил его провести 
своему заместителю Г.Хиже.

Совещание проходило в так 
называемом зеркальном зале 
Совмина, что уже само гово
рило о его высоком уровне. 
Григорий Степанович Хижа при
гласил в президиум Росселя, и 
они вдвоем вели это совеща
ние, которое полностью стено
графировалось. Оно шло боль
ше трех часов.

Правда, говорить можно 
сколько угодно — был бы ре
зультат. Москвичи (имею в виду 
сотрудников Минпрома, отде
ла конверсии правительства) 
делали все возможное, чтобы 
заболтать данный вопрос и не 
выпячивать Свердловскую об
ласть, не выделять ее из обще
го хора российских областей.

Да, соглашались они, про
блемы у вас действительно есть, 
но они есть у всех. Будем ре
шать в общем порядке.

Россель же настаивал на при
нятии постановления правитель
ства России, которое бы каса
лось конкретно поддержки обо
ронных предприятий Свердлов
ской области. С большим 
трудом Г.Хижа согласился на 
подготовку проекта такого по
становления.

Те, кто далек от правитель
ственной кухни, а точнее, от 
того, как готовятся докумен
ты в правительстве, конечно, 
сейчас сильно удивятся. Дело в 
том, что в правительстве, как 

правило, таких документов сами 
не пишут. Тут действует закон: 
инициатива наказуема. Тебе 
если такое постановление надо, 
так ты его и пиши.

Подобная постановка вопро
са для Росселя, конечно, откро
вением не была. И, готовясь к 
десанту в столицу, он поручил 
сотрудникам отдела конверсии 
нашей администрации с учетом 
интересов всех оборонных за
водов области подготовить про
ект постановления правительст
ва России. И когда Г. Хижа дал 
добро на подготовку такого 
документа — Россель выложил 
его на стол. Но вице-премьер 
правительства России не был бы, 
наверное, вице-премьером, 
если бы не просчитал подобный 
ход опытного Росселя.

Он тут же ему ответил, что 
теперь надо составить комис
сию из представителей Минпро
ма, правительства, администра
ции области и поработать над 
проектом постановления. Со
здание всевозможных комиссий 
— любимое занятие столичных 
чиновников.

Заместитель главы админи
страции В.Задорожный и руко
водитель отдела конверсии 
С.Барков остались в Москве и 
пробыли там неделю, после 
чего Барков еще не один раз 
летал в столицу, пока на свет 
божий не появился проект по
становления, завизированный и 
согласованный со всеми заинте
ресованными ведомствами.

Для тех, кто опять-таки пло
хо представляет себе процеду
ру согласования и визирования, 
скажу, что она напоминает по
стоянную зубную боль, от ко
торой хочется лезть на стенку. 
Это просто унизительная про
цедура, связанная с обходом 
бесчисленных кабинетов Минис
терства финансов, Министерст
ва экономики, Министерства 
промышленности и прочих ми
нистерств и ведомств. Чтобы, к 
примеру, получить подпись на 
документе первого лица, надо 
протолкаться к нему через час
токол сотни кабинетов, забитых 
самыми ответственными работ
никами.

Когда же эта титаническая 
работа над проектом постанов
ления правительства, состоящим 
из пяти пунктов (всего одна стра
ничка текста), была проведена 
и оставалось заполучить послед
нюю подпись самого В.Черно
мырдина, произошла отставка 
вице-премьера Г.Хижи. А это 
значит, что премьер направил 
проект постановления прави
тельства, касающийся поддерж
ки оборонных предприятий 
Свердловской области, к пре
емнику Хижи — Олегу Сосков
цу. И история с визированием и 
согласованием документа нача
лась по-новой.

ЛЕКАРСТВО ОТ СТРАХА
В детстве Россель почувство

вал, что он иногда чего-то бо
ится. Порой становится страш
но, появляется трусливость. Се
милетний мальчишка раз и на
всегда решает стать 
бесстрашным человеком. Но 

как это сделать? И Эдик прини
мает решение: он будет ноче
вать на кладбище!

Трудно, конечно, поверить, 
чтобы сегодня, например, ны
нешние ровесники того семи
летнего Росселя решились бы 
на такой шаг. Но он решил, а 
значит, отступать не станет.

Вспоминая тот свой посту
пок, Эдуард Эргартович при
знался, что первая его ночь, 
проведенная на кладбище, 
была настоящим кошмаром. 
Глаз он, конечно, не сомкнул. 
Повсюду мерещились покойни
ки с косами, их разговоры о 
непослушном мальчишке, ко
торого следует положить 
вместе с ними в гроб..

С приближением следую
щей ночи его стало трясти. Но 
отступить от задуманного он не 
мог — ведь надо стать бес
страшным человеком. Вторая 
ночь, проведенная на кладби
ще, оказалась более спокой
ной — шорохи и звуки погоста 
уже не казались такими жут
кими. А во время третьей — 
он просто заснул, и только под 
утро его разбудил какой-то 
разговор, доносящийся из со
седней могилы. Мальчишка 
пошел на этот разговор, что
бы убедиться: кто же его ве
дет? Он добрел до ямы, отку
да доносилась речь, и громко 
крикнул: «Что вы тут делаете?» 
Чем насмерть напугал двух 
гробокопателей, рывших моги
лу. После того, как кладбищен
ские работники пришли в себя, 
они шуганули мальчишку-про
казника, а счастливый Эдик, 
ставший с этого дня бесстраш
ным человеком, довольный, 

побрел навстречу новому 
дню...

Но вернемся к истории с * 
подготовкой постановления 
правительства России по под
держке оборонных предпри
ятий Свердловской области. 
Замена вице-премьера означа
ла, что все собранные подписи 
в министерствах экономики, 
финансов, Госкомоборонпро
ме вмиг оказались недействи
тельными. Таков порядок у 
высшего чиновничества — за
бывать все то, что делалось до 
смены руководства. Ссылки на 
Г. Хижу в московских кабине
тах уже никого не волновали. 
Теперь все развернулись в сто
рону нового вице-премьера О. 
Сосковца.

У Росселя с ним состоялся 
телефонный разговор, в кото
ром Эдуард Эргартович по
дробно рассказал о ситуации 
в оборонном комплексе облас
ти и проделанной работе в 
Москве, надеясь, что Олег Ни
колаевич вникнет в ситуацию и 
завизирует готовое уже поста
новление. Но не тут-то было.

Побежали дни, недели, а 
документ в правительстве так 
и не подписывался. Можете 
только представить себе состо
яние директорского корпуса, 
которому было обещано в сто
лице выделение кредитных ре
сурсов, оборотных средств, на 
деле оказавшееся пустым зву
ком".

Впрочем, многие директо
ра не были настолько наивны, 
чтобы по-детски поверить в 
столичные обещания. Они, про
работавшие в «оборонке» не 
один десяток лет, хорошо зна
ли цену московскому слову. 
Там «умеют» работать. Глав
ное — умеют обещать. А обе
щать — не делать.

Но Россель крепко «вцепил
ся» в Сосковца. Видя, что того, 
как говорится, голыми руками 
не возьмешь, он вышел на Чер
номырдина. Виктор Степа
нович, обещавший поддержку 
оборонному комплексу 
Свердловской области, был вы
нужден как-то реагировать на 
просьбы Росселя. Реакция пре
мьера выразилась в том, что 
Сосковцу было поручено по
сетить Екатеринбург.

Визиты больших руководи
телей требуют целой отдель
ной главы, так как каждый из 
них обставлен определенным 
ритуалом и имеет свою осо
бенность. Хотя по итогам они 
все похожи друг на друга од
ним — нулевым результатом. 
Суть такого явления чрезвычай
но проста: высокие гости, на
обещавшие во время визита 
уйму всего, по возвращении в 
Москву обо всех обещаниях 
забывают, так как там, у себя 
дома, они оказываются в море 
своих проблем, а до чужих уже 
не доходят руки.

До Сосковца в Свердлов
скую область по этой же про
блеме приезжал Хижа. До 
него у нас гостил сам Гайдар, 
возглавлявший тогда правитель
ство реформ, Егор Тимурович 
посетил ряд крупных заводов.

Побывал на «Уралмаше». Ми
нут сорок. Что можно успеть 
за это время на таком гиган
те?! Пробежаться по одному из 
цехов. Что и было сделано. Вот 
такая пробежка и означает 
посещение. Понимаю, что уче
ному-экономисту может быть 
и неинтересно знакомство с 
производством. Но всегда по
ражался другому: как можно 
писать научные экономические 
труды, не зная глубинно про
блемы?

Гайдар, выступивший на об
ластном активе, «получил» от 
его участников по первое чис
ло. Особо зло выступали агра
рии. Это и понятно — в то вре
мя наше село уже лежало на 
боку, а Егор Тимурович, мило 
улыбаясь, не видел в этом 
большой трагедии, считая, что 
многие продукты выгоднее за
купать за рубежом.

Потом была традиционная 
встреча с руководством облас
ти, которая прошла по накатан
ной схеме: высокий гость си
дит в центре полукруглого сто
ла и слушает выступающих. 
Выступающие представляют 
ВПК, АПК и ряд других отрас
лей народного хозяйства.

Кончается все тем, что ру
ководителю из Москвы, кото
рый прибыл в окружении 
многочисленных министров и 
председателей государствен
ных комитетов, отдаются на 
рассмотрение конкретные 
письма-просьбы. После этого 
составляется протокол совеща
ния, якобы обязательный для 
исполнения.

Сколько таких протоколов 
было составлено! И ни один из 
них не выполнен! Москва смот

рела и смотрит на регионы со 
своей недосягаемой высоты. И 
этим дает понять, кто в доме 
хозяин.

Визит Сосковца был в чере
де таких же правительственных 
поездок. Помню, как мы еха
ли в аэропорт встречать Олега 
Николаевича и как Россель мне 
сказал: «Вряд Ли этот визит что- 
то изменит».

По большому счету так оно 
и вышло. Обход оборонных 
предприятий, совещание, 
встреча с руководством облас
ти и отлет в Москву. Все с тем 
же протоколом и обещаниями 
помочь.

Только напор Росселя спо
собствовал тому, что постанов
ление правительства о под
держке предприятий ВПК 
Свердловской области все-таки 
вышло в свет. Ушло на эту ра
боту около года, а результат 
опять-таки оказался мизерным. 
Подписать постановление в 
Москве (пусть даже у самого 
премьера) — это не значит 
получить то, что в этом доку
менте записано. У нас широко 
распространена практика невы
полнения любых постановле
ний.

Я настолько подробно оста
новился на этом случае только 
ради одного — продемонстри
ровать полную оторванность 
Москвы от нужд регионов. Ду
маю, эта и подобные ей исто
рии постепенно убеждали Рос
селя в том, что необходимо 
«оторвать» власть от столицы, 
сделать все возможное, чтобы 
Свердловская область получи
ла необходимую степень эко
номической самостоятельнос
ти. Тем более, что и Президент 
России, и премьер везде и всю
ду заявляли о скорейшем пере
носе тяжести экономических 
реформ из Центра на места. 
Но стоило только приступить к 
этому переносу, как москов
ское чиновничество буквально 
зубами вцеплялось в эту «тя
жесть», пытаясь удержать ее в 
своих крепких спрутовских объ
ятиях. На деле тяжесть оказа
лась самой настоящей сладос
тью, которой столичный аппа
рат и не думал делиться.

Однако ряд московских по
литиков понимали, что дальше 
так продолжаться не может. 
Уж коли мы пошли в рынок, 
руководить экономическими 
процессами из столицы по 
принципу союзного Госплана 
станет невозможно.

Помните, с какой помпой 
подписывался федеративный 
договор? Создавалась иллюзия 
истинного переноса тяжести 
экономических реформ на 
места. Более того, регионы 
России получали согласно фе
деративному договору некото
рую экономическую и полити
ческую свободу. Областям 
разрешалось иметь Уставы.

Не воспользоваться такой 
возможностью Россель не мог. 
Группа свердловских ученых 
приступила к разработке Уста
ва области. За короткий пери
од времени был создан инте

ресный документ. Вскоре его 
отвезли в Верховный Совет 
Российской Федерации, так как 
процедура принятия такого 
документа предполагала его 
рассмотрение на Президиуме.

Однажды мне пришлось 
вместе с Эдуардом Эргарто- 
вичем быть принятым Предсе
дателем ВС России Р. Хасбу
латовым. Случилось это задол
го до трагических событий ок
тября 1993 года, когда 
красавец «Белый дом» пред
ставлял собой уникальную оби
тель самого Верховного Сове
та страны. Хасбулатов прини
мал руководителей Союза гу
бернаторов России, в число 
которых входил и Россель. Во 
время часовой беседы Руслан 
Имранович, находившийся под 
бдительным оком охраны, 
многозначительно курил свою 
неизменную трубку, чем силь
но напоминал «любимого вож
дя всех времен и народов». Он 
говорил негромко, иногда про
сто шептал, давая тем самым 
понять, что его слушать надо 
очень внимательно. Председа
тель ВС размышлял о роли 
регионов, говорил мудрые сло
ва о могуществе России. А 
когда до конца встречи оста
лось минут пятнадцать, он по
зволил высказаться по обсуж
даемой проблеме пришедшим 
к нему на прием товарищам.

Помню, как Россель поста
вил Хасбулатова в неудобное 
положение. А дело было в 
том, что разработанный Устав 
Свердловской области в Вер
ховном Совете... потеряли (!). 
Руслан Имранович тут же рас
порядился разобраться в исто
рии с потерей Устава своих 
подчиненных и попросил Рос
селя прислать ему Устав еще 
раз.

И хотя в этот момент Пред
седатель ВС говорил громче и 
внушительнее, мне показалось, 
что он совершенно далек от 
тех проблем, с которыми при
шли к нему губернаторы Рос
сии. Его какие-то застывшие 
глаза я потом вспомнил, когда 
благодаря телекомпании Си- 
Эн-Эн увидел поверженного 
Председателя 4 октября 1993 
года в разрушенном 
Белом черном доме.

Второй экземпляр Устава 
области в Верховном Совете 
просто «замотали». Там увиде
ли, что это документ очень 
серьезный. А рассматривать 
готовы были только такие ус
тавы, которые бы напоминали, 
скажем, распорядок дня в об
щежитии или пионерском ла
гере. В нашем же документе 
прописывались такие позиции, 
которые действительно предо
ставляли области политичес
кую, экономическую и зако
нотворческую самостоятель
ность. Но подобные вещи для 
руководства ВС были настоль
ко страшны, что легче «замо
тать» Устав по многочисленным 
кабинетам, чем подготовить 
вопрос на рассмотрение Пре
зидиума.

Таким образом, попытка 
«пробить» самостоятельность 
области по линии представи
тельной власти оказалась об
реченной на провал.

Тогда Россель принимает 
решение действовать через 
исполнительную власть —через 
Президента. Раз в год Борис 
Николаевич Ельцин обязатель
но принимал Эдуарда Эргар
товича у себя в рабочем каби
нете в Кремле. Во время та
ких встреч, как правило, об
суждались один-два самых 
важных на этот момент вопро
са, стоящих перед областью. 
К предстоящей встрече с Пре
зидентом Россель распорядил
ся подготовить проект Указа об 
экономической самостоятель
ности Свердловской области.

ЭТА СЛАДКАЯ 
«ТЯЖЕСТЬ» РЕФОРМ
Россель, естественно, пони

мал, что текст такого прези
дентского указа не должен 
касаться только Свердловской 
области. Такие «личные» ука
зы Ельцин, как правило, под
писывать никогда не любил. 
Считалось, что создавать «теп
личные условия» какому-то от
дельному региону, а тут еще 
речь шла о его родной облас
ти, для Президента недопусти
мо. Для него все регионы Рос
сии должны быть равны. Так- 
то оно так, но дальнейшая 
практика показала, что Борис 
Николаевич не сумел отстоять 
такую позицию — многие ре
гионы, в особенности респуб
лики, стали получать от Цент
ра различные привилегии.

Исходя из соображений 
российского масштаба и был 
подготовлен текст предполага
емого Указа Президента, ко
торый планировалось назвать 
«О территориях интенсивной 
государственной поддержки». 
Поскольку этот документ не
большой и он стал своеобраз
ным ключом к дальнейшим 
действиям, то приведу его пол
ностью, дабы читатели сами 
могли определить степень от
ветственности, которую решил 
взять на себя Эдуард Эргарто
вич в реформировании эконо
мики области.

Итак, текст проекта Указа 
Президента Российской Феде
рации:

«В целях углубления эконо
мической реформы на основе 
переноса центра тяжести пре
образований в края и области, 

преодоления кризисной соци
ально-экономической ситуа
ции, усиления координации 
региональной политики феде
рального правительства и со
здания механизма реализации 
федеративного договора

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Ввести для ряда регионов 

Российской Федерации режим 
территорий интенсивной госу
дарственной поддержки.

2. Правовой режим терри
торий, пользующихся интенсив
ной государственной поддерж
кой, получают регионы (рес
публики, области, края, авто
номные округа), имеющие 
важнейшее значение для раз
вития Российской Федерации и 
отличающиеся высокой кон
центрацией диспропорций и 
деформаций экономического, 
социального, экологического, 
национального, культурного, 
энергетического, транспортно
го и другого характера.

3. Признать, что режим тер
риторий интенсивной государ
ственной поддержки включает: 
полное или частичное инвести
рование из федерального бюд
жета проектов развития реги
онов, направленных на устра
нение диспропорций, льготное 
налогообложение отечествен
ных и иностранных инвесторов 
и предпринимателей, осущест
вляющих приоритетные для 
региона виды деятельности, 
предоставление налоговых кре
дитов за счет федерального 
бюджета, стимулирование со
здания инвестиционных, траст- 
фондов, фондов регионально
го развития путем предостав
ления федеральными органами 
льготного порядка их деятель
ности, образование зон сво,- 
бодного предпринимательства, 
а также создание иных специ
альных правовых, экономичес
ких и других условий для раз
вития территорий.

4. Правительству Российской 
Федерации подготовить в срок 
до 1 марта 1993 года перечень 
территорий, для которых дол
жен устанавливаться подобный 
режим.

5. Правовой режим терри
торий интенсивной государст
венной поддержки устанавли
вается Указом Президента Рос
сийской Федерации.

6. В порядке эксперимента 
присвоить режим территории 
интенсивной государственной 
поддержки Свердловской об
ласти. Правительству Россий
ской Федерации подготовить 
постановление по данному во
просу в срок до 1 января 1993 
года».

С этим текстом Россель по
летел в Москву на встречу с 
Президентом. Борис Николае
вич целиком и полностью под
держал данную идею и во вре
мя беседы нажал на кнопку, 
подключив к этому разговору 
Черномырдина. Ему он сказал 
буквально следующее:

«У меня сейчас на приеме 
находится Россель Эдуард Эр
гартович, глава администрации 
Свердловской дбпасти. Я его 
хорошо знаю как крепкого, 
ответственного руководителя. 
Ему вполне можно поручить 
проведение данного экспери
мента».

Дальше у Росселя состоя
лась подробная беседа на эту 
же тему с Черномырдиным. И 
Виктор Степанович данную 
идею горячо поддержал.

Но я уже рассказывал о 
практике подготовки прави
тельственных документов. Что
бы на них появились подписи 
первых руководителей страны, 
необходимо пройти через час
токол министерских кабинетов 
и ведомств, где следует текст 
постановления или указа зави
зировать у соответствующих 
министров. Текст привезенно
го Росселем в Москву проек
та Указа предстояло завизиро
вать в восемнадцати министер
ствах. Работа предстояла ги
гантская, так как история с 
визированием начинается не с 
кабинета министра, а, как го
ворится, с первого этажа ми
нистерства, где расположены 
кабинеты клерков. Начальник 
министерского отдела, напри
мер, возьмется за рассмотре
ние документа только после 
того, как увидит на нем под
пись своего заместителя. За
меститель начнет разговари
вать с пришедшим к нему то
варищем, если убедится, что 
пришелец уже побывал у со
трудников данного отдела и те 
одобрили его приход к замес
тителю. Таким образом, полу
чается интересный замкнутый 
круг, ходить по которому удо
вольствия, понятно, мало.

Но сотрудники администра
ции Свердловской области упор
но обошли все восемнадцать 
министерств, которые решали 
судьбу предложенного Россе
лем текста проекта Указа. При
чем брались они за эту работу 
с подъемом, так как знали о 
реакции Ельцина и Черномыр
дина. Оба руководителя страны 
поддержали данную идею о тер
риториях интенсивной государ
ственной поддержки. Правда, в 
процессе обхода министерских 
кабинетов сотрудники админи
страции уже стали понимать, что 
средний слой московского чи
новничества на такой шаг не пой
дет. Клерки скептически отзы
вались о такой инициативе свер
дловчан, и результат не заста
вил себя долго ждать.

(Продолжение следует)!
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Традиционный фестиваль 
авторской песни в рамках 
«Весны УПИ» был приурочен 
к целому букету юбилеев. Во- 
первых, пятидесятилетие Побе
ды, что само по себе — ого! 
Во-вторых, стукнуло десять лет 
клубу самодеятельной песни 
«Резонанс», который уже тре
тий год вдохновляет и органи
зует песенные ристалища для 
молодых бардов Екатеринбур
га и окрестностей. Ну и то, что 
не относится к понятию «юби
лей», но тоже яркое и нечас
тое событие: в наш город при
ехал Александр Городницкий, 
живая легенда песенной поэ
зии 60-80-х годов.

Собственно, фестиваль бар
дов уже стоит того, чтобы 
перевести на него бумагу и 
чернила. Ибо самодеятельная 
песня сегодня такой же рари
тет застоя и перестройки, как 
а средние века Византия —ос
колок погибшего Рима. Но з 
отличие о7'Древней империи 
КСП не собирается умирать. 
КСП приспосабливается в са
мом лучшем смысле этого 
слова под веяния времени, 
меняет формы, темы, обога
щает аранжировку, берет 
многое у рока, средневековых 
баллад. КСП —- жис

Что с блеском доказали и 
на творческих мастерских, 
проходивших 6 мая на тепло- 
факе УПИ, и на гала-концерте 
— доказали и «зубры» ураль-

В Россию с любовью•••
г. Екатеринбург, пр. Ленина, 40 (гост. «Юбилейная»), к. 320 
Теп. 59-80-62. среда — 18-20 час., воскр. — 12-14 час.

Добрый день!
К вам обращается французский мужчина, живущий в Па

риже. Мне 48 лет, мой рост 165 см, у меня зеленые глАза.
Я врач и хорошо обеспечен материально. Люблю искусст

во, все прекрасное, золото, духи, роскошь, запах ночи.
Получаю большое удовольствие от путешествий, встречи с 

интересными людьми. Я оптимист, обладаю чувством юмора. 
Аристократ. Хотел бы разделить свои мечты и чувства с пре
красной леди от 18 до 30 лет, стройной, умной, преуспеваю
щей, элегантной, необычной. Желательно высшее образова
ние.

Искренне Ваш Docteur Han-Claude Bossafd.

Привет из Австралии!
Меня зовут Майк, мне 39 лет, католик, 165 см, 65 кг, не

женат, детей нет. Инженер по разработке автомобилей. Сам 
имею автомобиль «Тойота» и свой дом. У меня черные воло
сы и карие глаза. Я не курю и равнодушен к алкоголю. Легок 
на подъем, надежен. Стараюсь добиваться результатов, пре
одолевая возможные препятствия, я целеустремленный чело
век.

Люблю провести свободное время на пляже, посмотреть 
видео или сходить в кино.

У меня были серьезные взаимоотношения с женщинами в 
прошлом, но до женитьбы дело не дошло. Я серьезен и хочу 
обзавестись семьей. С нетерпением жду письма по-английски 
от женщины не старше 38 лет, серьезной, симпатичной, доб
рой, имеющей серьезные взгляды на семейную жизнь.

Michael Flanagan.

КРИЗИС ЖАНРА ПРЕОДОЛЕН!
ской бардовской песни, и но
вички. Среди вышеупомянутых 
«зубров» — Рахель Абельская, 
Валерий Трошков, Андрей Ку- 
телия, Павел Папушев, Наталья 
Масленникова. Небезынтерес
но, думаю, читателю будет 
узнать имена новых «звезд» 
(неудачное словечко примени
тельно к песенной поэзии, и 

' все-таки эти ребята — более
«звезды», чем Белоусов и Апи
на, приучающие публику к без
вкусице): Андрей Сальцев, 
Александр Чепурной, Егор Бе
логлазов, Ольга Скрипова, Га
лина Метелева.

Как оценивают прошедший 
фестиваль сами его участники 
и отцы-основатели?

А. Сальцев (УрГУ, филфак): 
— Фестиваль разочаровал. 
Единственное, что, по-моему, 
заслуживает уймы теплых 
слов, — это титанический труд 
ребят из «Резонанса», преж
де всего Марины й Валеры 
Трошковых, по организации, 
сбору народа, подготовке пе
сенной чайханы. Я все время, 
глядя на них, думал: Господи, 
они что — двужильные?

Корр: — А что разочаро
вало?

А.С.: — Критерии, по кото
рым жюри отбирало победи
телей. Это девальвация жанра! 
В призеры прошли несколько 
человек с очень слабыми текс
тами, неоригинальными мело
диями, а такие мастера, как

Саша Чепурной, почему-то не 
были замечены...

(Отмечу между делом' — 
Чепурной пел на гала-концер
те и действительно показал 
класс стихосложения. Стран
но...)

А. Старцев (КСП «Урал»): 
— Авторская песня уже давно 
представлена в основном 
именно авторами, стало мень
ше исполнителей. С одной сто
роны, это радует: ребята име
ют возможность для самовы
ражения. Но уровень их поэ
зии в большинстве случаев ос
тавляет желать лучшего. По 
сути, жюри очень сложно 
было выбрать из числа претен
дентов победителей: выбирать 
было почти не из чего. Насто
ящим открытием на их фоне 
стали Метелева и Скрипова.

Корр.: —- Можно ли по 
одному фестивалю судить об 
уровне екатеринбургских авто
ров?

А.С.: — Нет, конечно! Зна
ешь, сколько пишущих людей 
игнорируют фестивали — не то 
по инертности, не то из отсут
ствия честолюбия. Например, 
Тим Березин наверняка стал бы 
лауреатом фестиваля, если бы 
участвовал в нем. Есть такой 
парнишка Жеия Суслов. Текс
ты — блеск, прицепиться не к 
чему! Делает, кроме того, 
музыку на стихи Толкиена из 
«Хоббита». Спрашиваю: «Бу
дешь петь на фестивале?» От

«Дорога в облака» была 
предпоследним (последнее 
состоялось 17 мая в Тюмени) 
совместным Путешествием 
Хавтана и Сюткина.

Исполненный «вживую» 
концерт был, как всегда, ис
крометным и блестящим. На
род танцевал, хотя и меньше, 
чем на «Агате Кристи». Быть 
может, стеснялись присутству
ющего в зале Аркадия Чернец
кого.

... Они расстаются. Об этом 
отчасти трагическом событии 
сказано уже много. На пресс- 
конференции после концерта 
разводящиеся стороны высту
пали отдельно. Валера Сюткин

Терпсихора

АМЕРИКАНСКИЕ ЛЕДИ ПРЕДПОЧИТАЮТ МОДЕРН
Капля точит камень. Это 

известио. И похоже, что Центр 
современного искусства все
рьез решил подточить народ
ную некомпетентность на 
предмет модерна. Правда, на 
этот раз дело касается педа
гогики. Не удивляйтесь, в ка
честве педагогов выступят 
две известные американские 
танцовщицы и хореографа, а 
предполагаемые 40 «учени
ков» — профессиональные 
танцоры, постановщики и пре
подаватели танца со всей Рос
сии.

Д вух американских леди зовут 
Айррн Халтман (модерн) и Не
рил Норвел (джаз). Первая из них 

вечает: «А на фига?»
...Клуб «Резонанс» специ

ально не выставил своих пред
ставителей иа конкурс. «Не
удобно, — решили они. — Мы 
организаторы и хотим дать 
высказаться гостям».

Вот что сказала о минувшем 
празднике песни М. Трошко
ва:

— Мне понравился уровень 
фестиваля в целом, хотя яр
ких открытий не было. Впервые 
так классно получилась у нас 
чайхана в ночь с шестого на 
седьмое. Все гости раскрепос
тились, охотно пели, создалась 
необычайно творческая атмо
сфера.

Организаторов фестиваля 
вообще славословили все, 
даже те из участников, кто 
остался недоволен бардовским 
«сэйшеном».

Ну, и напоследок слово гос
тю — Александру Моисееви
чу Городницкому. Надо ска
зать, что уровнем песенной 
поэзии, представленной на 
«Весне УПИ», мэтр остался не 
удовлетворен. Но на вопрос: 
«Что вы хотели бы пожелать 
молодежи Екатеринбурга и 
читателям «На смену!»? — ав
тор «Деревянных городов» и 
«Перелетных ангелов» ответил:

— Доживите до двадцать 
первого века, и пусть вас не 
запачкает та грязь, которой 
полна эпоха нынешняя!

Е. СУСОРОВ

Гастроли

«БРАВО»: РАЗВОД ПО...
объяснил свой уход тем, что 
он ретроград, любит чистоту 
в стиле. И последнее время ив 
чувствует себя в «Браво» ор
ганичным.

Помимо чистоты в стиле 
Валера любит и цитирует Ху
лио Кортасара («Мы в своей 
жизни делаем все, чтобы от
городить себя от того, что на
зывается приключением») и 
Сэлинджера.

Тексты сочиняет сам. И лю

родилась в Швеции, имеет боль
шую танцевальную карьеру (те
атральные подмостки, междуна
родные фестивали, участив в 122 
проектах, связанных с танцем на 
открытых площадках и сцене) и 
стипендию Гугемэйма за достиже
ния в хореографии. Является ди
ректором собственной группы.

Танцевальный тренинг Халт
ман соединяет элементы клас
сического танца и танца мо
дерн и отталкивается от ее 
интереса к боевым искусствам 
и нетрадиционной медицине. 
На этой основе она разрабо-. 
тала свой урок, где взаимодей
ствуют мускульная энергия 
человека и музыкальная выра

УКРОП
Применяют как отхарки

вающее, общеукрепляющее, 
мочегонное средство.

Отвар. 1 чайную ложку 
семян укропа берут на ста
кан кипятка. Кипятят 5-6 ми
нут, настаивают 30 минут. 
Принимают по 2-3 столовые 
ложки 3-4 раза в день перед 
едой. Этот отвар можно ис
пользовать и в качества при
мочек при слезотечении, на
гноении глаз.

При гипертонии, головных 
болях, нервных расстройствах 
отвар пьют по 1/3 стакана 

бит, чтобы слова звучали так, 
будто они с мелодией роди
лись вместе. Не любит и не 
употребляет слов типа «тусов
ка».

Он не вокалист, а эмерге- 
тик, как /Ларк Бернес, Утесов, 
Мик Джаггер. Причем на кон
цертах не только «заряжает
ся» и оживает сам, но и ус
пешно «заряжает» публику. 
Получается нечто вроде взаим
ного донорства...

зительность тепа.
Джазовый хореограф, ху

дожественный консультант и 
продюсер а области моды и 
видео Черип Норвел имеет не 
меньшую танцевальную прак
тику. Она работала в качестве 
приглашенного солиста со мно
гими известными компаниями 
Австрии, Германии. Японии и 
Америки, с хореографами по 
подготовке шоу с участием 
Майкла Джексона, возглавля
ла всевозможные жюри. Мисс 
Норвел имеет степень бакалав
ра искусств и в настоящее вре
мя является членом админи
страции Американского танце
вального центра Алвина Эйли.

утром и перед сном 12-18 
дней. Перерыв 1 месяц.

Зелень укропа в свежем и 
сушеном виде способствует 
пищеварению, улучшает рабо
ту легких, сердца, успокаива
ет нервную систему. Порошок 
из сухой зелени рекомендуют 
при колитах, запорах, для улуч
шения лактации кормящим 
матерям. 1 чайную ложку раз
делить на 4 приема. Употреб
ляют перед едой и на ночь, 
курс 12-18 дней. Перерыв 1 
месяц.

МОРКОВЬ
При камнях в почках, мочевом

А Женя Хавтан с оставши
мися «бравоацамй» дали от
дельную пресс-конференцию. 
Хавтан сказал, что ничего тра
гического не произошло. Про
сто теперь Сюткин стал одним 
иэ тех, кто пел в «Браво». А 
заменят Валеру солистом «по- 
выше и помоложе», чтоб де
вушкам нравился,— съязвил 
Евгений.

Насчет будущего «Браво» и 
российской муэкультуры Хав

Тренинг, разработанным 
Черил Норвел, основан на тех
нике модерна с акцентом на 
силу, фокусировку и динами
ку движений. В ее хореогра
фии сочетаются серьезный и 
поп-стили тайца.

Теперь — об основном. Все 
это замечательное танцеваль- 
но-пвдагогическое мероприя
тие будет происходить в рам
ках й выездного семинара ADF 
в Екатеринбурге (первый был 
а 1993 году) благодаря долгос
рочной Программе сотрудни
чества AOF и Центра совре
менного искусства.

Таинственная аббревиатура 
ADF — это «Американ Дане 

пузыре нужно съедать утром 
натощак 1 стакан тертой морко
ви н походить 30-40 минут.

При камнях в почках пьют 
настой семян моркови. 1 чай
ную ложку семян вечером за
ливают стаканом кипятка, на
стаивают в термосе до утра, 
пьют равными дозами в тече
ние дня. Курс 17-20 дней. 
Перерыв 1 месяц.

Тертой морковью лечат эк
зему (прикладывают к пора
женным участкам).

Можно приготовить полез
ный напиток: на 1 стакан мо
лока — I чайная ложка меда и 
0,5 стакана морковного сока. 
Вылить в течение дня, разде
лив на три порции. Принимать 
до еды при сильном кашле, 
охриплости, катаре бронхов.

Отваренную в молоке мор
ковь употребляют при упадке 
сил, расстройствах желудочно- 
кишечного тракта, половом 
бессилии у мужчин.

Свежий сок обладает про
тивоглистными свойствами, 
улучшает зрение. Однако он 
противопоказан при обостре
нии язвы желудка, воспалении 
кишечника.

ОВЕС
Все блюда из овсяных круп, 

топокна, геркулеса — это пре
красное диетическое и обво
лакивающее средство. Полез
но детям, людям с болезнями 
желудочно-кишечного тракта 
для оздоровления всего орга
низма. Лекарственные свойст
ва имеют солома и зерно.

Напар из зерна эффекти
вен при болезнях печени, по
чек, мочевого пузыря, аллер
гии, эпилепсии, болезнях же
лудка, кишечника, изжоге, в 

тан настроен весьма оптимис
тично. «Браво» продолжит ро
боту и впредь не собирается 
продаваться спонсорам типа 
«Лиссов» и «Арса«*, как это 
делают некоторые. А «фанер
ная* музыка помрет. На иве 
просто постепенно перестанут 
ходить.

Вот к все. Разводящимся — 
Бог судья. А на «новообразо
вания» — «Сюткин и К‘» и 
«Браво* мы сможем полюбо
ваться в недалеком будущем. 
Первые обещают приехать в 
Екатеринбург в июле-августе, 
а вторые — осенью.

Ю. ГОЛЬДЕНбЕРГ

Фестиваль», всемирно извест
ный центр танца модерн, со
зданный в 1934 г. на основе 
Беннингтоиской школы танца. 
Кстати, среди почетных пред
седателей его —сплошь пер
вые леди страны, жены аме
риканских президентов: м-с 
Хилари Клинтон, м-с Буш, м-с 
Нэнси Рейган, м-с Розалин Кар
тер, м-с Бетти Форд. Выезд
ные семинары е педагогичес
ким уклоном ADF проводит с 
1984 года, нынешний семинар 
для России — третий.

Остается добавить, что начнет
ся он 22 мая и занятия будут про
должаться до 9 нюня в ДК ВИЗа.

Л. БОЧАРОВА
качестве потогонного средст
ва. Как приготовить? Зерно 
помыть, прюсушить, измель
чить на кофемолке, мясоруб
ке (до состояния муки). Бе
рется столоаая ложка муки 
иа стакан кипятка, ставится в 
духовку, чтобы не кипел, или 
помещается в термос. Через 
4-5 часов слить. После осты
вания процедить от ости че
рез ситечко или один слой 
марли. Пить равными доза
ми, предварительно помешав 
напер, по 1-2 стакана в день. 
Кому противопоказано голо
дание, напар может быть и 
пищей на сутки. Очищает 
печень и весь организм. Курс 
приема напара 17-21 день, 
перерыв 2-3 месяца. Напар 
в виде компрессов можно 
прикладывать к больным мес
там: печени, почкам.

Ванны, компрессы, уку
тывание делают из отвара 
соломы. 400-500 г соломы 
заливают ведром кипятка. Ки
пятят 20-30 мин. Настаивают 
30-40. Ванны — по перено
симости воды в течение 15- 
20 мин. при болезнях почек, 
мочевого пузыря, болях в 
костях. После ванны не вы
тираться, а стряхнуть воду, 
обвернуть тело в покрывало 
и так ложиться спать на ночь. 
Принимать по 6-8 ванн через 
день. Профилактические — 
1-2 раза а неделю.

При болях а ногах, когда 
они потеют, можно делать 
ножные ванны в таком же 
порядке.

Противопоказаний не за
мечено. Может быть непере
носимость овса индивидуаль
ная.

Павел ГООГЕ

БАСКЕТБОЛ
Несмотря на неудачный и 

достаточно неожиданный фи
ниш сезона 94/95, когда из 
последнего четырехматчево
го турне в Иркутск и Красно
ярск было привезено четыре 
же поражения, оставивших 
армейцев за бортом, нынеш
ний год баскетбольной коман
ды СКА-«Урал» (Екатерин
бург) вполне можно признать, 
как говорится, удовлетвори
тельным. И не только пото
му, что армейцы сумели вой
ти в число шести сильнейших 
команд'высшей лиги (а зна
чит, в число двадцати лучших 
команд всей баскетбольной 
России). Но еще и потому, что 
в ходе сезона произвели не
большой фурор в баскет
больной Америке, куда езди
ли прошлой осенью второй 
год подряд. И куда будут те
перь ездить, судя по всему, 
ежегодно. Да не по разу!.. И 
первый вопрос главному тре
неру СКА-«Урал» Павлу Гоо- 
ге был уточняющим.

— Я слышал, что в Амери
ке вы общались не только со 
спортсменами, но и бизне
сменами! Что, если не секрет, 
стало темой ваших разгово
ров!

—* Я удивлен тем, что пер
вым этот вопрос мне задал 
журналист из «На смену!», а 
не, скажем, глава администра
ции нашего города. Действи
тельно, во время пребывания 
в США мы провели очень се
рьезные и полезные для всего 
Екатеринбурга (а не только для 
СКА-«Урала») переговоры о 
возможном строительстве в 
городе крупного спортивно
гостиничного комплекса.

— Где он будет располо
жен и кто станет главным 
подрядчиком!

— На сегодня готовы пер
воначальная документация и 
эскизный проект, сделан зем-

«СМОТРИ И ПОБЕЖДАЙ!»
пеотвод в районе улицы Ясной.
Весь проект выставлен на ин
вестиционный конкурс в Сиэт- 
тле. Что же касается того, кто 
будет строить и когда, то на 
эти вопросы ответов пока нет, 
они не зависят ни от екатерин
буржцев, ни тем более от аме
риканцев.

— А от кого же! Кто явля
ется третьей стороной!

— В данном случае в спорт и 
бизнес вмешалась большая по
литика —■ невыход нашего пре
зидента из самолета в Ирландии, 
война в Чечне и т.д. Американцы 
почему-то очень чувствительно и 
быстро реагируют на все собы
тия » России и время от времени 
подкидывают нам факсы, где ска
зано: не теряйте мол, надежды, 
у вас очень хорошие шансы, но 
нам мешает некоторая неста
бильность внутри вашей страны и 
на ее границах. И буквально до- 
кладьвают нам внутриполитичес
кую обстановку в Россги.

— Кто организует подоб
ные выезды, кто составляет 
их маршруты и календарь 
игр!

— Прошлым летом я съездил 
в Милуоки на всемирный моло
дежный баскетбольный фести
валь, куда, кстати, может при
ехать любая команда, способная 
заплатить деньги за участие. На 
этом фестивале и поговорил с 
представителями нескольких 
фирм, занимающихся организа
цией подобных турне.

— И они с готовностью ух
ватились за предложение 
вновь принять в Америке не 
самую сильную команду из 
России!

— Не Стану кривить душой, 
но особого интереса к россий
ским командам в США не на
блюдается и до сих пор. К 
тому же не остались незаме
ченными и наши недавние 0:8 
(в 1993 году. — Ю.О.).

— Каковы результаты ва
ших игр в Америке!

— Только в двух матчах мы 
проирали, будем считать, откро
венно: с разницей 17 и 12 очков. 
Остальные закончит« либо с ми
нимальным отставанием в счете, 
либо вообще выиграли. Сло
вом, была очень хорошая борь
ба, итогом которой оказался по
лученный 27 января факс с при
глашением вновь посетить США 
в ноябре этого года и на очень 
вьгодных для нас условиях. Была 
также достигнута договоренность 
о выезде уральских баскетболис
тов в „летний тренировочный ла
герь в Миннесоте. Мы планиру
ем собрать 12 человек молодеж
ного состава СКА-«Урала» и за 
десять тренировочных дней про
вести в июле 4-5 товарищеских 
матчей.

— У всей акции по внед
рению в Америку есть какой- 
то девиз!

— Есть, и гласит он следую
щее: выезжать в США для 
того, чтобы учиться баскетбо
лу, чтобы играть лучше!

А чтобы закрепить уроки, мы 
и планируем строительство в Ека
теринбурге собственного баскет
больного зала с современным 
покрытием, с качественными 
щитами и кольцами...

— По всей видимости, вы 
намекаете на заголовок опуб
ликованного в «НС!» интер
вью с лучшим баскетболис
том СКА «Урала» Русланом 
Авдеевым «Ломаю щиты и 
рву кольца!»!

—- Вы правильно поняли, И 
поверьте, в новом зале будут 
стоять щиты, которые невоз
можно сломать, и висеть коль
ца, которые никто, даже Ав- 
леев, не сумеет порвать...

— Вернемся к разговору 
об Америке. Вы лично тоже 
намерены пройти там тре
нировочный сбор!

— А как же! Есть чему на
учиться и игрокам, и тренерам. 
Ведь главное, чего не хватает 
мам, это информации, видеома- 

терналов о методике и технике 
подготовки баскетболистов. Как 
и куда поставить ногу или руку, 
как правильно сьгратъ в том или 
жом эпизоде, как грамотно за
щищаться —- у нас этому либо 
вообще не учат, либо учат по наи
тию, зачастую неправильно. Я 
очень уважаю Александра Яков
левича Гомельского, с удоволь
ствием читаю его книги. Они цен
ны с публицистической точки зре
ния, как мемуары. Но в этих кни
гах нет ничего, что бы могло по- 
мочь детскому тренеру научить 
мальчика правильно играть в бас
кетбол. А в американских видео
фильмах все расписано, все по
казано — Смотри, запоминай, вьн 
полней, побеждай...

Одним словом, отсутствие ин
формации не менее губительно, 
чем отсутствие денег. В этой свя
зи мне очень нравится положн- 
тельньй пример работы законо
дательных и исполнительных ор
ганов в Волгоградской, Самар
ской, Иркутской областях, в Крас
ноярском крае, где приняты ( и 
исполняются!) документы, пред
усматривающие существенные 
Льготы как самому спорту, так и 
его помощникам и попечителям. 
В результате в том же Красно
ярске не спортсмены ищут спон
соров, в последние буквально вы
страиваются в очередь и терпе
ливо ждут, когда спортсмены 
обратят на них внимание. Мы о 
таком можем только мечтать. 
Как и о том, что наша Дума все 
же повернется лицом к спорту, 
что депутаты проявят свой патри
отизм, что постараются поддер
жать престиж крупнейшего спор- 
ттеного города России. В конце 
концов, чем Екатеринбург хуже 
или лучше Самары? Или этот го
род ие находится в составе Рос
сии, не испытывает те же самые 
проблемы? Но вот в Самаре два 
клуба суперлиги — ЦСК ВВС и 
«Строитель-СТГ», а у нас — ни 
одного...

ю. ОВОДОВ

САНУЗЕЛ
Как правило, размеры сан

узла небольшие, поэтому не
обходимо тщательно проду
мать размещение оборудова
ния и отделку помещения.

Например, решено отде
лать поп санузла и стены 
(выше уровня плеч) кафелем. 
Как в этом случае быть с верх
ней частью стен и потолком?

В последнее время в инте
рьере санузлов наметился 
отход от больничных белых 
тонов. Стены начинают отде
лывать декоративными мете

риалами. Тем более что в про
даже появились различные 
пленки, многоцветная и рас
писная керамическая плитка, 
всевозможные пластики для 
стен и пола.

Сочетая цвета, можно верх 
стен и потолок оклеить плен
кой. Если нет пленки, можно 
использовать для оклейки 
обычную хозяйственную кле
енку. Э*от вариант особенно 
удобен в деревянном доме, 
так как одновременно осталь-

ные помещения изолируются" 
от влаги. Но в этом случае сан
узел должен иметь очень хо
рошую вентиляцию.

При отделке красками не
обходимо применять масляные 
и другие влагонепроницаемые 
краски. Водоэмульсионные 
краски используют только в 
каменных (кирпичных, шлако
бетонных и т.п.) домах.

Кафельной плиткой можно 
выложить только поп в сануз
ле, а стены и потолок оклеить 
пленкой или клеенкой.

ЗАДЕЛКА ВАНН. Здесь бу
дут рассмотрены два вариан
та заделки ванн. Первый — 

когда расстояние между ван
ной и противоположной парал
лельной стеной достаточно 
большое, второй ~ когда этот 
проход ограничен по ширине,

В первом случае заделку 
ванны начинают с изготовления 
деревянного каркаса из реек 
сечением 30x40 мм. Каркас 
(рис.а) представляет собой 
раму с тремя ножками, свя
занную иа шипах и клее. Рама 
крепится к стенам четырьмя 
шурупами (если ванна стоит 
впритык к обеим стенам). 
Верхний край каркаса закруг
лен —ои будет входить в бур
тик ванны. В нем делают за
глубления под технологические 
приливы на ванне (под бурти
ком).

К верху каркаса на петлях 
подвешивают три щита из де
коративного бумажно-елоис- 
того пластика подходящего 
цвета. Низ пластика должен

Дело для мужчин

прикрывать нижнюю планку 
каркаса.

Внизу (рис. а) у заделки 
благодаря ножкам есть про
свет. Ои удобен тем, что мож
но встать вплотную к ванне при 
стирке, мытье ванны и т.п. На 
всех щитах ставят магнитные 
или пружинные защелки.

Два крайних (малых) щита 
прикрывают проемы по бокам 
ванны, куда убирают крупные 
хозяйственные предметы. 
Средний щит прикрывает две 
полки во всю длину щита. Ниж
нюю полку делают по высоте 
такой, чтобы на нее можно 
было бы ставить коробки со 
стиральным порошком. На 
верхней поля» распола
гают запасы мыла, 
мелкорасфасован- 
ных порошков и / 
т.п.

иа каркас (с полками \Х 
в средней части) уста
навливают пластмассо
вые полозки (рис. б), в 
которых могут двигаться 
три одинаковые дверцы из 
декоративного бумажно- я 
слоистого пластика. В 
дверцах с помощью дре
ли и лерки сверлят по два от
верстия 25-30 мм, которые бу
дут «ручками» для дверок.

ЗАДЕЛКА 
УМЫВАЛЬНИКА

Если в санузле есть умы
вальник, под ним можно сде
лать шкафчик. 8 результате вы 
получаете еще одно хранили
ще для необходимых вещей и 
закрываете трубы, Не укра
шающие интерьер.

Делают каркас (рис, а1), 
собирая его на шипах и эпок
сидном «лее иа реек сечени
ем 30x40 мм. Ножки у шкаф

чика необходимы для удоб
ства пользования умывальни
ком.

На каркасе закрепляют 
боковинки из декоративного 
пластика. Дверцу делают из 
того же пластика, укрепляв 
ее на рамке. Дверцу удоб
нее навешивать снизу.

На дверцу, например, ус
танавливают ящик для гряз
ного белья, 8 »том случае в 
стейках и дне ящика сверлят 
вентиляционные отверстия.

Если ящик для белья не ну
жен, то в шкафчике делают
только пегкосъемные полки 
(рис. 61),

61
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БИРЖА ТРУДА
• Профессиональный подбор кадров по Вашим требованиям и под Ваши условия.

Частные объявления «нс!»
НЕДВИЖИМОСТЬ: ОБМЕН КВАРТИР И КОМНАТ

620151, Екатеринбург, 
пр. Ленина, 34, к.427 
® 51-03-40

• Многотысячный кадровый банк, ежедневно обновляемый информацией о специалистах, 
желающих сменить или найти работу.
• Оперативный подбор кадров на временные работы, организация подрядных работ (тел. 44-06-35)

БОЛЬШУЮ НА МЕНЬШУЮ
Вне Екатеринбурга

3061. 2-комн. кв. в г Первоуральске 
ринбурге. Тел. 43-18-15.

4013. Тавда на Екатеринбург: 3=2, 40 
Екатеринбург, ул. Сиб. тракт, ' 37А, 37 Тел. 
РАЗМЕН/СЪЕЗД
Размен

268 . 4-комм. кв с тел., 4/5. кирпичный

на кв. в г. Екате-

кв.м, 4 эт. Обр. г.
(248) 283-99, вечером.

ПРИГЛАШАЮТСЯ НА 
РАБОТУ

Компания ТМО «Маяк» при
глашает на работу в управле
ние механизации:
- начальника управления меха
низации (зарплата от 1 до 3 
млн.рублей);
- начальника автоколонны, на
чальников кранового и земле
ройного участков(зарплата от 
600 до 1 млн. рублей);
- водителей категории В,С., 
В,С,Д., водителей автокранов 
КС-2561, МАЗ-500, КС-3562Б 
(зарплата от 700 до 1 млн.руб
лей);
- машинистов кранов КМТ-8, 
К-161 и погрузчика К-700 (зар
плата от 600 до 1 млн.рублей); 
- машиниста автопогрузчика 
(зарплата от 400 до 700 тысяч 
рублей);
- машинистов экскаваторов 
ЭО-10011, ЭО-4321, ЭО-2621 
(зарплата от 600 до 1 млн,руб
лей);
- заместителя директора 
стройкомплекса;
- прорабов;
- начальников участков (опла
та по соглашению);
А также рабочих всех стро
ительных специальностей.
Собеседование проводится 
ежедневно по адресу: ул.Инс- 
титутская, 6 (p-и УНЦ) . Те
лефон: 43-23-93: 
ул.Куйбышева, 95 (вход со 
двора) комната 306, Телефон: 
61-75-74
Акционерное общество при
глашает на работу юриста, 
мужчину в возрасте от 25 до 
40 лет, с высшим юридичес
ким образованием, со знани
ем английского языка, меж
дународного права и опытом 
работы в таможне. Оплата от 
200$ до 400$.

Обращайтесь по адресу: 
г.Екатеринбург, пр.Ленина, 
34, комната 427. Телефон: 
51-03-40
Совместное предприятие 
приглашает на работу менед
жера по сбыту, в возрасте от 
21 до 27 лет, с высшим или 
незаконченным высшим обра
зованием.
Обращайтесь по адресу: 
г.Екатеринбург, пр Ленина, 
34, комната 427. Телефон: 
51-03-40
Предприятие приглашает на 
работу мастера ПГС- прораб, 
со стажем не менее 5 лет в 
области руководства. Оплата 
договорная.
Обращайтесь по адресу: 
пр.Ленина, 34, комната 427. 
Тел: 51-03-40
Предприятие приглашает на 
работу швей, закройщиков 
(легкого платья), с опытом 
работы не менее 3-5 лет. Оп
лата от 250 до 300 тысяч руб
лей. Режим работы по 12 ча
сов через день, выходной вос
кресенье.
Обращайтесь по адресу: 
пр.Ленина, 34, комната 427. 
Тел: 51-03-40
Магазин сложной бытовой 
техники приглашает на рабо
ту продавца-консультанта в 
возрасте от 23 до 30 лет, с 
высшим экономическим обра
зованием и опытом работы по 
профилю не менее 2 лет. Оп
лата от 300 тысяч рублей и 
выше.
Обращайтесь по адресу: 
г.Екатеринбург, пр.Ленина, 
34, комната 427. Телефон: 
51-03-40
Турфирма приглашает на ра
боту менеджера по туризму 
(загрантуризм), с высшим об
разованием, знанием англий-

ского языка, в возрасте от 25 
до 40 лет. Опиата договорная. 
Обращайтесь по адресу: 
г.Екатеринбург, пр.Ленина, 
34, комната 401.
Предприятие приглашает на 
работу зав. производством, 
женщину. Работа в кафе. Оп
лата 330 тысяч рублей.
Обращайтесь по адресу: 
г.Екатеринбург, пр.Ленина 
34, комната 427. Телефон: 
51-03-40
Акционерное общество 
приглашает на работу опе
ратора ЧПУ, мужчину, с 
опытом работы не менее 1- 
2 лет, для работы наладчи
ком ЧПУ. Оплата от 250-450 
тысяч рублей.
Обращайтесь по адресу: 
г.Екатеринбург, пр.Ленина 
34, комната 427. Телефон: 
51-03-40
Предприятие приглашает на 
работу кровельщиков по 
жесткой кровле. Оплата 
сдельная.
Обращайтесь по адресу: г.Ека- 
теринбург, пр.Ленина 34, ком
ната 427. Телефон: 51-03-40 
Предприятие приглашает на 
работу плотников с разрядом 
не ниже 3-го. Для работы в 
поселке Пелым, Тюменская 
область, 1.5-2 месяца. Опла
та от 2000000 рублей в месяц. 
Условия проживания и питания 
гарантируются.
Телефон; 44-06-35
Комитету по физической куль
туре, спорту и туризму адми
нистрации Свердловской об
ласти требуется уборщица. 
Площадь 433 кв.м. Оплата 110 
тысяч рублей.
Обращайтесь по адресу: 
г.Екатеринбург, ул. Малыше
ва, 60 (ОК) Телефон: 
51-13-52, 51-33-02.

Отправлять по адресу: 
620151, 

г. Екатеринбург, 
пр, Ленина, 34, 

к. 427

Купон для бесплатного объявления

ПРИГЛАШАЮТСЯ НА РАБОТУ
1. Профессия:

Данные 
предприятия-работодателя 

в газете не публикуются 
и необходимы редакции 

для учета и связи с Вами. 
Наименование:

2. Зарплата:
3. Дополнительная информация:_ ________________ '

Адрес или телефон: 4. Координаты:

Купон для бесплатного объявления

на 2-комн. кв., с тел., в этом же 
Тел. раб. 56-98-59.

4017 3-комн. кв., полнрметр,, 58 кв.м,
90 кв.м, 1 эт., РТИ, 

789103 3-комн. кв. 
кв. р-он РТИ Тел.
КУПЛЮ ПРОДАМ

на 1-комн кв и 
на 2-комн. кв.

дом,
р-не и

р-н автовокзала, 
1-1,5-комн. кв.

посреди. 25-00-79.

кухня 12 кв.м, общ. пл, 
2-комн, кв, Тед, 466-294. 
(полуторку) + 1-комн.

Куплю
2035 Семья 

314. 61-08-02.
Продам

230 - 2-комн,

купит 2-комн. кв„ ул./пл. без посреди. Тел. 390-

41-88-84
1171. 5-кож
1186. 5-комн.
4021. 2-комн.

кв.,

кв. 
кв.

«хрущевка», 1/5, 40/30/6, ул. Вилонова. Тел,

в Заречном, 1 зт„ 2 балкона. Тел. 55-24-25.
р-н 

кв.
Автовокзала, можно под офисЛел,22-35-75.

Первоуральске. Тел. 321-40. 272-01.
нов. планировки, 3 эт., КООП., 8 Г,

СДАМ СНИМУ
Сдаю

685234 Комнату, 
уп. Волгоградская,
Сниму

11101 1-комн кв.

оплата поквартально. Обр..
182 а, кв. 44.

или комнату. Тел. 51-38-75, с
ЖИЛЫЕ ДОМА, УЧАСТКИ, ГАРАЖИ
Продаю

3063. Сад, дом. баня. Тел. 621-155.
4022. Металл гараж на ВИЗе с местом, с 

Тел, раб. 57-57-24, Трлю.

11

Екатеринбург,

до 18 часов.

овощной ямой.

Отправлять по адресу: 
620151, 

г. Екатеринбург, 
пр. Ленина, 34, 

к. 427

ИЩУ РАБОТУ
1. По профессии:
2.Сведения обо мне:
Пол: Возраст:
Образование:
3. Требования к работе:

ПРЕДМЕТЫ БЫТА
ИНСТРУМЕНТЫ, СТРОИТЕЛЬНЫЕ И ОТДЕЛОЧНЫЕ МАТЕРИАЛЫ
Продаю

231. Мел, алебастр. Тел, 41-88-84.
232. Замки разных типов. Тел. 411-760, с 9 до 16 часов.

ПРОДОВОЛЬСТВИЕ, ЛЕКАРСТВА И Т.Д.
ПРОДУКТЫ ПИТАНИЯ
Продаю

259. Сухое молоко,
ДРУГОЕ
Продаю

220. Стир, порошок 
37-34-12, 37-21-05.

чай, горох. Тел. 344-955.

«Лотос» по ценам ниже заводских. Тел.

Данные 
о клиенте 

в газете не публикуются 
и необходимы редакции 

для учета и связи с Вами.
Ф.И.О.:

Адрес или телефон:

4. Дополнительная информация обо мне:

5. Контакт:

АКАДЕМИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР ДРАМЫ 

Моя парижанка (12.00). 
24.05 Загнанная лошадь 

(18.00)
АКАДЕМИЧЕСКИЙ 

ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ 
24.05 Жирофле- 
Жирофля (18.00) 

СОВКИНО (51-06-21) 
Настоящая Мак-Кой, 

или Мак-Кой что надо 
САЛЮТ (51-47-44) 

Магический ребенок — 
1. Багдадская 
проказница 

(Шехерезада). 
Волшебник 

Изумрудного города 
ЗАРЯ (34-76-33) 

Московские каникулы. 
50x50. Легенда о 

динозавре - 2

КОНТИНЕНТАЛЬНЫЙ 
КУБОК

В Екатеринбурге (спортком
плекс «Луч») продолжается тра
диционная Спартакиада средств 
массовой информации на призы 
ТОО «Континенталь». 20 и 21 
мая прошли первые матчи бас
кетбольных команд. Они прине
сли следующие результаты; 
«АСВ» — «4-й канал» — 57:33, 
«АСВ» — «Военный железнодо
рожник» — 72:23, «10-й канал» 
— «4-й канал» — 64:21, «10-й 
канал» — «Радио «Трек» —

62:35, «Прессинг - На смену!» 
(при информационной поддерж
ке «Радио «СИ» и «Радио «Ев
ропа плюс») — «Радио «Трек» 
— 50:20, «Военный железнодо
рожник» — «Прессинг + » — 
игра не состоялась. Вчера при
зы «Континенталя» продолжили 
разыгрывать мини-футболисты. 
Центральным матчем тура была 
встреча лидера — «Прессинга» 
против команды «4-го канала».

ФУТБОЛ
Екатеринбургский «Уралмаш» 

нанес по воротам своих сопер
ников по очередному матчу чем
пионата России среди команд 
высшей лиги — самарских «Кры
льев Советов» — четыре опас-

ных удара, но успеха не добил
ся. Гости, впрочем, ответили тем 
же, в результате — ничья со 
счетом 0:0. 24 мая «Уралмаш» 
играет в Тюмени с «Динамо-Га
зовиком», а 27 — в Екатерин
бурге с ЦСКА.

ВОЛЕЙБОЛ
Вчера в Уфе начались матчи 

первого этапа Кубка России сре
ди мужских кохланд с участием 
екатеринбургского «Изумруда» 
— четвертой по силе команды 
России.

20 мая глава администрации 
Свердловской области А. 
Страхов принимал волейбо
листок и тренеров екатерин
бургской «Уралочки» — побе-

СПРАВОЧНОЕ ВАЛЮТНОГО РЫНКА ЕКАТЕРИНБУРГА 
ПРИ РЕДАКЦИИ ГАЗЕТЫ «НА СМЕНУ!» (с 10 до 18 часов) 

56-17-71, 56-17-72, 56-17-73

Добрый день, господа вапю- 
тодержатели. Курс доллара Мос
ковской межбанковской валют
ной биржи не изменился и соста
вил 5041 руб./долл., предвари
тельное предложение — 226,77 
мян.долл., спрос — 179,44 
млн.долл. Объем торгов соста
вил 225,77 млн./долл. В торгах 
приняли участие 53 банка. Цент
ральный банк России в ходе тор
гов купил 46,33 млн.долл.

Курс дойчмарки ММВБ по
низился на 29,9 рублевых

(0,85%-ных) пункта и составил 
3470,1 руб./ОМ. Объем тор
гов составил 2,96 млн.ОМ, 
предварительное предложение 
— 10,37 млн.ОМ, спрос — 
4,45 мпн.ОМ. В торгах приня
ли участие 29 банков.

На торгах Уральской регио
нальной валютной биржи курс 
доллара составил - 5031 руб./ 
долл., дойчмарка - 3485 руб./ 
ОМ.

В Екатеринбурге вчера в 17.00 
действовали следующие котиров-

ки: по максимальному курсу дол
лар покупали ЮТА-банк, ВУЗ- 
банк, Кубань-банк — 5020 руб./ 
долл., по минимальному курсу 
продавал банк "Северная казна" 
— 5050 руб./долл. Дойчмарку 
по максимальному курсу поку
пали Уралвнешторгбанк, ЮТА- 
банк, банк «Северная казна», Зо- 
лото-платина-банк — 3500 руб./ 
DM., по минимальному курсу 
продавал Урапприватбанк — 3570 
руб./DM.

В. ФАЙЗРАХМАНОВА

Курсы обмена наличной валюты а Екатеринбурге на 17 часов 17 мая 1995 года

Банки
Телефоны для справок

Адреса обменных пунктов Режим работы
$. рув./дьл». ОМ. руб./ОМ

ПОКУПКА ПРОДАЖА ПОКУПКА ПРОДАЖА

ЮТА-БАНК 
6Н-552

Декабристов, 14 9—20 без выходных 
без перерыва

5020 5100 3500 36508 Марта, 43 (кассы цирка)
10—-17 кроме пи. 

пер. 14—15
Долорес Ибаррури, 2 
(«Г идрометприборы»)

9—17 кроме сб., вс. 
пер. 13—14

ЗОЛОТО-ПЛАТИНА 
БАНК 

57-02 53 
57-02-74 
57-02-76

Центр обмена валюты 
(Сакко и Ванцетти,41)

9—19 кроме вс. 
без перерыва 4950 5070 3500 3670ул. Гагарина,14

пр Ленина,? 
(Ленина-Шейнкмана)

УЧРЕДИТЕЛИ:

Коллектив редакции 
Областной комитет РСМ 
Комитет по делам 
молодежи 
администрации 
Свердловской 
области

РЕДАКТОР
Т. ЛОМАКИНА

АДРЕС РЕДАКЦИИ:

ВНИМАНИЕ: РОЗЫСК!
Отделом внутренних дел го

рода Верхняя Пышма Свердлов
ской области разыскивается не
совершеннолетний УСТЮЖА
НИН АНДРЕЙ ЕВГЕНЬЕВИЧ, 
25.12.1986 года рождения, про
живающий в г,В-Пышма, ул.Ком- 
сомольская, 3, который в авгус
те 1994 года ушел из дома и не 
вернулся. Его мать 03,10.1994 
года лишена родительских прав.

ПРИМЕТЫ: рост около 110 
см., худощавого телосложе
ния, волосы короткие светлые, 
нос курносый, глаза темные, 
губы тонкие. На теле множе
ственные аллергические язвы.

ОДЕТ: куртка из плащевки 
синего цвета, брюки школьные 
синие.

ПРОИЗВОДСТВЕННО - КОМПЛЕКТОВОЧНОЕ 
ПРЕДПРИЯТИЕ

ЛТО/ИЛРОгИКОЛ1Л/1ЕКС
62U134, Екатеринбург, ул. Монтажников, 4

Дежурный по номеру 
С. Матюхин 
Время подписи 
в печать — 20.00

Рукописи не рецензируются 
и не возвращаются

620219, Екатеринбург, 
ГСП-153, ул. Тургенева. 13 
Дом печати, 12-й этаж 
Редакция газеты

ИД СМ ШУ!

дителей и призеров последне
го чемпионата страны. По
здравив «Уралочку» с очеред
ной победой, Алексей Стра
хов, как и выступавший после 
него главный тренер «Уралоч
ки» Николай Карполь, по при
чине, видимо, плохой информ
ированности, заявил, что прес
са (за исключением «Совет
ского спорта») забыла об 
«Уралочке». А Карполь, на
пример, даже огорчился тем 
обстоятельством, что екате
ринбургских корреспондентов 
(хотя бы одного) не было в 
Италии на финале Кубка евро
пейских чемпионок. Что ж, мы 
не меньше уважаемого тре-

нера огорчены этим обстоя
тельством. Но, к сожалению, 
екатеринбургские троллейбу
сы и трамваи в Италию из Ека
теринбурга не ходят, а на все 
другие средства транспорта 
денег до Италии для «коррес
пондента» не собрать даже в 
том гипотетическом случае, 
если «скинутся» все редакции,

ХОККЕЙ НА ТРАВЕ
21 мая в Москве стартовал 

очередной чемпионат России 
среди команд высшей лиги. Сре
ди участников — чемпион и об
ладатель Кубка страны екатерин
бургский СКА.

ю. ОВОДОВ

Просим всех, кто видел или 
что-либо знает об Устюжанине 
Андрее, сообщить в ближайший 
отдел внутренних дел инспекто
ру по розыску либо по телефо
нам: в г.Екатеринбурге — 58-81- 
26, в г.В-Пышма — 3-32-63.

Ц| 1^

ВНИМАНИЮ 
ВЫПУСКНИКОВ 

ШКОЛ И ПОСТУПАЮЩИХ 
в учебные заведения 

Екатеринбурга! 
Спешите приобрести 

«Учебное расписание» — 
уникальный справочник по 

учебным заведениям с 
подробной информацией 

о них. 
Адрес: г. Екатеринбург, 
ул. Тургенева, 13, Дом 
печати, 12-й эт., к. 182. 

Тел.: 56-91-16, 56-91-11, 
с 10 до 18 час.

ТРАНСПОРТ
ЗАПЧАСТИ И ПРИНАДЛЕЖНОСТИ ДЛЯ ОТЕЧЕСТВЕННЫХ АВТО 
Продаю

2038. Кузов ВАЗ-2103 на запчасти. Тел. 48-15-71, вечером; 24- 
19-65, днем.

3048. Запчасти в а/м КамАЗ, Тел. 518x594, 517-454.
ТЕЛЕ-, ВИДЕО-, АУДИО-, КИНО-, ФОТО

КОМПЬЮТЕРЫ, ПРОГРАММЫ, ПЕРИФЕРИЯ
Продаю

685236. Персональный компьютер «Профи». Тел. 527-621, ве
чером.
МУЗ. ИНСТРУМЕНТЫ
Продаю

789102. Пианино «Этюд» со стулом и метрономом. Тел,527- 
621, вечером.

ДЕЛОВЫЕ ПРЕДЛОЖЕНИЯ
ТРЕБУЮТСЯ

20, Редакция газеты «На смену!» приглашает на работу 
девушек на конкурсной основе. Обаятельных, умеющих общаться 
с людьми. Работа: рекламный агент - продавец. Тел. .56-91- 
12, 56-91-13, с 9 до 18 часов, в рабочие дни.

3064. Реализаторы в пивные киоски, возраст 25-40 лет.Тел.55-51-80.
УСЛУГИ

РЕМОНТ И ОБСЛУЖИВАНИЕ
181. Ремонт квартир и помещений, Тел. 62-38-28.
252. Бригада кровельщиков ищет объемы работ по мягкой 

кровле, лицензия, имеется. Тел. 37-72-58.
3054. Ремонт квартир, кладка плетки. Тел. 553-065.

ЮРИДИЧЕСКИЕ, ОХРАННЫЕ УСЛУГИ
3058. «ЮРИДИЧЕСКИМ ЦЕНТР»: обмен, купля-продажа, срочная 

приватизация жилья. Тел. 44-95-19,
тсы, УРОКИ, КОНСУЛЬТАЦИИ, РЕПЕТИТОтеТЮ---------------

3065. . Английский язык, для абитуриентов. Тел. 61-15-98.
ОЗДОРОВИТЕЛЬНЫЕ УСЛУГИ

236. Фирма «Октопус» предлагает мягкие контактные линзы. Сер
тификат качества трех” институтов. Цены от 35 до 70 тыс: руб. 
за одну штуку. Имеются растворы, контейнеры. Адрес: ул. Граж
данская, 7, проезд до ост. «Управление дороги». Тел. 58-32-35.

256. Омоложение кожи лица, ликвидация морщин, подтягивание 
кожи. Тел. 39-43-34 (пон. - чт. до 16’ часов.), Коптяева.
ДРУГИЕ УСЛУГИ ...

239. Установка ДМВ антенн. Тел. 480-421, с 9 до 18 часов.
258 Печати и штампы. Наличный и безналичный расчет. Тел. 

607-034, 615-215.

ЖИВОТНЫЕ
РАЗНОЕ

255.
262.
263.
4016.

Продаю 
Продаю 
Продаю

сенбернаров, 
ротвейлеров, 
коккеров. 1

Продаются щенки

Тел. 429-353.
Тел. 56-09-44.
мео. Тел. 56-09-44, 

добермана, 3 мео,, привиты, с
родословной. Тел. 355-745.

доставка

от сотен килограммов до сотен тонн

иа

ЕЖЕДНЕВНОЕ М ЕРК ЯН Г ИДbН0Е ОБОЗРЕНИЕ

«ЦЕНЯ НЯ ЗЯВТРЯ»
Телефон для связи: 56-91-12

Все та же неутешительная информация о кузиной продукции, ситуация 
практически не изменилась за прошедшую неделю, все такой же скудный 
ассортимент на прилавках наших магазинов.

МЕТАЛЛОПРОКАТ
различный профиль

различные марки
любая форма 
оплаты

комплектация 
сборных 
вагонов

оформлф
таможен! ipi
документе в

страхован 
грузов I а (3432) 52 - 00 - 00 

52 -01 -00 А

Продукты ЦГ «Птица» «Вуз.» «Диет.» №23 №5 №2

Кура СПФ 
Кура С/Ур 
Кура Рефть 
Окорачка кур. 
Суп. набор кур. 
Крылья кур. 
Набор д/бульена 
Печень кур.
Утка

13500

13250

11000
13500

19000
10950

8050
15000

14000 14000
15000

11000

8000

Адреса магазинов: ЦГ — пр, Ленина, 48; «Вузовский» — пр. Ленина, 70; 
«Диетпродукты» — ул. Свердлова, 56; №23 — ул. Гагарина, 23; «Птица» — 
Декабристов, 20; №2 — ул. Луначарского, 48; №5 — ул. Краснофлотцев, 61. 
___________________________________________ Обозреватель И. СЫЧЕВА
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